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a elite negra à frente do “Black”  Lives Matter, 
mas manteve na margem o grosso dos afro-a-
mericanos, aos que somam milhões de latinos 
e asiáticos. Os falcões do Departamento de 
Estado, contudo, não perdem a pose e conti-
nuam alimentando com retórica  humanitária 
a 'gendarmeria' imperialista. “Historicamente 
inclinados para considerar a guerra como meio 
de resolver conflitos, os EUA têm vindo a gastar 
em aventuras militares a riqueza que podia ser 
investida no país. Desde 2001, os gastos milita-
res ascendem a 6 trilhões de dólares. Recente-
mente, o ex-presidente Jimmy Carter lamenta-
va que, em 242 anos de existência, os EUA só 
tivessem estado em paz durante 16 anos”. Soou 
o gongo, entregando os americanos à sanha de 
um Presidente alucinado quanto ignorante que 
se acha capaz de reconstruir a grandeza do pas-
sado com um muro de papel na fronteira com 
o México e diatribes contra a China. Vive fora 
da realidade, acreditando nas mentiras que diz.

Os conflitos europeus acabaram em 1945, a 
Guerra Fria contra a URSS foi ultrapassado e o 
mundo entrou numa Nova Era com protagonis-
tas revigorados.A China, desde sempre entre as 
maiores economias internacionais, até que os 
Impérios Inglês e Japonês a golpeassem entre 
fins do século XIX e primeira metade do sécu-
lo XX, recobra seu papel como dominante no 
mercado mundial e senhora da tecnologia de 
ponta. Acaba de destinar US $ 1,3 trilhão para 
a produção de chips e semicondutores, apos-
tando no deslocamento do eixo comercial do 
Atlântico para a Rota da Seda. Ameaça silencio-
sa e isoladamente, certa de seu papel hegemô-
nico em futuro próximo.

Além da China, Rússia, com Putin, volta à 

cena internacional, mais pobre e menos vigo-
rosa do que a extinta URSS, mas não menos 
pretensiosa como elo de ligação entre Leste e 
Oeste, usando para tanto países até então des-
conhecidos como o Cazaquistão, ou mesmo Irã 
e Síria.  Turquia, com Erdogan., relembra aos 
aliados sua condição milenar como sede do 
Grande Império Otomano.Nunca foi colônia de 
ninguém. A Índia, outra milenar cultura, pre-
para-se, também, para a geopolítica dos vários 
centros de poder  mundial, fundados na tecno-
logia. A União Europeia a tudo assiste, perplexa 
e sem rumo.

Diante deste cenário, dois candidatos em ida-
de avançada disputam a Presidência dos Esta-
dos Unidos, ambos distintos em atitudes mas 
frutos de um sistema partidário pasteurizado 
pelo domínio conjugado de grandes conglome-
rados financeiros e altas patentes militares so-
bre o Estado. Não há muito a dizer. Talvez não 
seja a hora nem de lamentar,  nem de sorrir, 
talvez compreender.  

Em de setembro de 2001, quando interna-
mente a América já sofria os efeitos da glo-
balização, com grandes segmentos de sua 
indústria e emprego transplantados para a 
Ásia, produzindo  milhões de desempregados 
e reduzindo drasticamente a transferência 
da produtividade para os salários, a História 
vestida de valores religiosos bate à sua por-
ta.  Foram-se as Torres Gêmeas. Na mesma 
década, em 2007 e 2008 sobrevém o impac-
to da crise financeira, quebrando a espinha 
dorsal da sociedade afluente: a classe média. 
O resultado foi o registro de 40 milhões de 
pobres, muitos deles casais idosos, outrora 
clientes de luxuosos cruzeiros internacionais, 
internados em suas pequenas cidades à cus-
tas de vale alimentação. Os déficits fiscais se 
sucedem em escala cada vez maior enquanto 
a perda de concorrência internacional só con-
segue manter o equilíbrio cambial graças ao 
poder do dólar como reserva de valor, a custo 
zero para sua fábrica. Salgando a conjuntura, 
torna-se mais aguda internamente a crise 
étnica. Hoje, diversas cidades americanas se 
encontram conflagradas. As conquistas civis 
da década de 1960 e as políticas afirmativas 
que se seguiram foram capazes de produzir 

O mundo escuta apreensivo os clamores 
vindos  do centro da terra. Quando a Cidade 
Eterna locuta,  o Império sacode, os povos tre-
mem. Era assim já no tempo dos faraós, que 
desde então encantam os potentados. Quando 
Alexandre, o Grande ia para uma nova batalha, 
seus generais prendiam a respiração. Herda-
ram, na sua morte, um grande  legado, dentre 
eles o Egito que acabaria seus dias de glória 
com uma grega ptolomaica.  Napoleão inspi-
rava  grandes compositores. Beethoven que o 
diga. Um resfriado da Rainha Vitória deixava 
os mares agitados. A única diferença é que, se 
antes os Impérios duravam milênios e depois 
séculos, hoje, a hegemonia se esgota em déca-
das. A União Soviética, por exemplo, não che-
gou a cem anos. No lado ocidental, estamos 
perto disso sob a túnica  norte americana.  Mas 
os Impérios repetem a ordem da vida: nascem, 
desenvolvem-se e voltam ao pó, sem que se 
compreenda com precisão as causas de sua de-
cadência, sempre lenta. Inúmeros livros tratam 
disso, dentre eles um que me impressionou: 
A Marcha da Insensatez, de Bárbara Tucman.  
Hoje estamos distantes da glamourosa década 
de1990 quando a Pax Americana prometia o 
fim da História com a eliminação  dos conflitos 
entre as nações sob o impacto das ideologias.

OPINIÃO

MUNDO MUNDO , VASTO MUNDO: Colcha de retalhos

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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A Prefeitura de Torres 
publicou nesta sexta-feira, 
02 de outubro, o decreto 
225/2020 que trata sobre 
atividades esportivas, re-
alização de eventos, par-
ques, restaurantes e simi-
lares. O decreto já está em 
vigor.

Os restaurantes pode-
rão adotar as modalidades 
de atendimento â la carte, 
prato feito e buffet. Com o 
decreto, os clientes voltam 
a se servirem nos restau-
rantes do tipo buffet desde 
que usem máscaras e luvas 

descartáveis. Também de-
verá ser adotado o teto de 
ocupação máxima de 50% 
da capacidade do local.

O decreto 225 também 
regulamenta atividades 
que já estavam normatiza-
das pelo Governo do Esta-
do, caso dos esportes, dos 
eventos e parques.

Maior flexibilização 
para restaurantes e 
lancherias em Torres

A Prefeitura  de Torres 
também publicou na noi-

te de 1º de outubro, o de-
creto 224/20 que dispõe 
sobre o horário de funcio-
namento dos estabeleci-
mentos de refeições. O de-
creto já está em vigor.

Quando o município 
for classificado pelo sis-
tema de Distanciamento 
Controlado em bandeira 
laranja (caso atual), fica 
estabelecido o horário de 
funcionamento dos esta-
belecimentos de refeições 
(restaurantes e lancherias) 
até o limite máximo das 
02h.

POLÍTICA

Prefeitura publica decreto sobre funcionamento de 
buffets, atividades esportivas, eventos e parques em Torres

Conforme consulta na pla-
taforma de Divulgação de 
Candidaturas e Contas Elei-
torais do TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral) realizada nesta 
segunda-feira, 05 de outu-
bro, o município de Torres 
possui cinco candidaturas 
já registrados para prefeito 
e vice-prefeito (em análise 
aguardando julgamento).

A mais recente candidatu-
ra divulgada é a de Marcelo 
Couto (Patriota - 51) para 
prefeito, tendo em sua cha-
pa Ederson Link (Patriota) 
como candidato a vice. Esta 
se soma as outras quatro 
candidaturas ao executivo 
municipal que já haviam sido 
previamente divulgadas: 
Carlos Souza(PP - 11) e Fábio 

Amoretti (PP) - atuais prefei-
to e vice, respectivamente, 
candidatos a reeleição; Can-
didato a prefeito Alessandro 
Bauer (MBD - 15) e vice Je-
ferson Santos (PTB); Candi-
dato a prefeito Tubarão (PDT 
- 12) e vice Gisa Webber 
(PSD); Candidato a prefeito  
Moises Lima (PT - 13) e vice 
Débora Fernandes (PT).

Divulgada pelo TSE quinta candidatura para 
prefeito em Torres

Na sessão da Câmara de 
Vereadores de Torres reali-
zada na segunda-feira (dia 
5 de outubro), foi aprovada 
uma Moção de Apoio feita 
em favor da Associação dos 

Oficiais de Justiça do Estado 
do Rio Grande do Sul - ABO-
JERIS, que milita contra o 
novo Plano de Carreira dos 
trabalhadores da Justiça do 
Estado do RS. A Moção foi 

encaminhada diretamente 
ao Presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado do Rio 
Grande do Sul, autor da nova 
lei. 

Assinada pela Mesa Di-

retora da Câmara de Vere-
adores de Torres, o apoio 
defendido é por conta de 
“inevitáveis prejuízos aos 
servidores da justiça", princi-
palmente aos Oficiais de Jus-

tiça, parte da categoria que 
seria (conforme avaliação 
dos autores da moção) "pre-
judicada pelas mudanças no 
Plano de Carreira e de Bene-
fícios da Justiça". 

Mesa Diretora da Câmara torrense encaminha 
moção de apoio aos servidores da Justiça do RS
Vereadores torrenses que assinam a moção consideram as mudanças no Plano de Carreira bastante prejudiciais aos servidores públicos da categoria

O Sindicato Médico do 
Rio Grande do Sul (Simers) 
promove, nesta quarta-fei-
ra (14), às 19h, mais uma 
edição do painel “Saúde na 
Eleição 2020”. Desta vez, 
os participantes serão os 
seis candidatos à Prefeitu-
ra de Torres. O encontro 

será on-line e a transmis-
são será realizada pelo ca-
nal do Simers no Youtube. 
A cobertura das rodadas 
poderá ser conferida no 
site e nas redes sociais da 
entidade médica.

Os candidatos – Alessan-
dro Bauer Pereira (MDB), 

Carlos Souza (PP), Marcelo 
Couto (Patriota), Moises 
Lima (PT) e Tubarão (PDT) 
– responderão a perguntas 
sobre três temas: Plano de 
Carreira, Terceirização dos 
Serviços e Covid-19. Cada 
um deles terá entre um mi-
nuto e meio e dois minutos 

para responder sobre cada 
assunto, dependendo da 
rodada de perguntas.

O objetivo dos painéis – 
que tiveram início no dia 
30 de setembro, com os 
candidatos de Porto Alegre 
– é conhecer as propostas 
para a saúde de cada um 

dos postulantes ao car-
go máximo do Executivo 
municipal. Na sequência, 
será a vez de Passo Fun-
do, Taquara, Ijuí, Pelotas e 
São Leopoldo. Também já 
ocorreram painéis com os 
candidatos de Santa Maria 
e Canoas.

Simers promove painel “Saúde na Eleição 
2020” com candidatos à prefeitura de Torres
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Caso ocorreu neste sábado (03) , e foi atendida pelo Corpo de Bombeiros de Torres e do Passo de Torres. 

EDITAL DE PROCLAMAS

Por esta publicação, faz-se saber que pretendem casar-se e apresentaram os do-
cumentos   exigidos pelo Artigo 1.525,incisos I,III e  IV  do Código Civil Brasileiro,

DIEGO BERNARDINO GEROLETI e
MELISSA WEBLER DOS  SANTOS

Ele solteiro, natural de Torres - R.S, residente e domiciliado em Torres/RS. Ela 
solteira natural de Novo Hamburgo - R.S, residente e domiciliada em  Torres/RS. Se 

alguém souber de algum impedimento  oponha-se na forma da lei.

Torres , 8 de outubro  de  2020.
Alexandra Mendes Barros
Oficial Ajudante Substituta

Por volta Das 6h35 deste 
sábado (03), o Corpo de Bom-
beiros Militares(CBM) de Tor-
res recebeu uma ligação no 
fone 193 com a informação 
de que um barco havia virado 
e estava próximo a barra dos 
Molhes no Passo de Torres e 
que haviam pessoas se afo-
gando.

"Repassamos a informação 
a Central de Ocorrências (Co-
bom) de Santa Catarina e op-
tamos por nos deslocar rapi-
damente ao local, em vista da 
possibilidade de atendimento 
urgente a afogados. No local 
contatamos um pescador na 
beira mar que estava junto 
com um corpo já sem sinais 
circulatórios, com certa rigi-
dez. Este pescador informou 
que o corpo já estava a algum 
tempo na beira mar, e que o 

retirou das redes de pesca as 
quais estava enrolado. Logo 
observamos o barco enca-
lhado em um banco de areia 
próximo a beira mar, ainda 
com pessoas dentro", relatou 
o CBM de Torres.

Rapidamente ocorreu tam-
bém a chegada dos Bombei-
ros do Passo de Torres, foram 
repassadas as informações 
preliminares. Foi realizado o 
isolamento e proteção do cor-
po da vítima. O policiamento 
local também já se encontra-
va na ocorrência. Simultanea-
mente, ocorria no mar o res-
gate dos outros pescadores.

"Em conjunto com CBM 
SC, retiramos 3 pescadores 
de dentro do barco com a 
utilização de cabo de salva-
mento e colete salva-vidas, 
equipamento este que deu 

segurança e conforto psico-
lógico as vítimas encalhadas. 
Os pescadores estavam muito 
abalados com o ocorrido, não 
querendo sair inicialmente da 
embarcação", destacou o Cor-

po de Bombeiros de Torres. 
Feito o resgate, uma viatura 
de Auto Socorro de Urgência 
(ASU) do CBM SC acolheu as 
vítimas para atendimento.

Participaram da ação de 

resgate  os Bombeiros cb Ma-
teus e sd Tressoldi (de Torres), 
além dos sd Canabarro, sd 
Panoso e bombeiro comunitá-
rio Nilton (da viatura ASU do 
CBM SC).

GERAL 

Homem morre e outros três são resgatados após 
barco virar próximo a Barra do Rio Mampituba

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 08/2020

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte li-
citação na modalidade Pregão Eletrônico nº 08/2020. Objeto: Aquisição de patrulha 
mecanizada, conforme convênio MAPA Nº 889978/2019. Abertura das propostas: as 
10h do dia 21 de outubro de 2020. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e 
acrescido do tempo aleatório (randômico), determinado pelo sistema.
Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do 
site https://pregaobanrisul.com.br/. Os interessados deverão cadastrar senhas de 
acesso em qualquer agência do Banco do Estado do Rio Grande do Sul. Maiores 
informações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço 
eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br.

FLÁVIO RAUPP LIPERT
Prefeito Municipal

Após virar, barco encalhou próximo aos Molhes do Passo de Torres, onde foi feito o resgate pelos 
Bombeiros 

O governo do RS encami-
nhou, nesta quarta-feira (7), 
um projeto de lei complemen-
tar (PLC) que autoriza todos os 
poderes estaduais a desconta-

rem o valor do auxílio emer-
gencial aos servidores que 
tenham recebido o benefício ir-
regularmente. Cerca de 3,3 mil 
vínculos, de todos os âmbitos 

do governo estadual, recebe-
ram irregularmente o benefí-
cio, conforme levantamento da 
Controladoria-Geral da União. 

O auxílio emergencial não 
pode ser recebido por pesso-
as com vínculo de trabalho, já 
que é um benefício destinado 
a desempregados, autônomos 
ou microempreendedores in-
dividuais afetados pela pande-
mia do coronavírus. O PLC foi 
protocolado com regime de 
urgência, e em 30 dias passa a 
trancar a pauta. Segundo o pro-
curador-geral do Estado, Eduar-
do Cunha da Costa, somente 
por lei é possível fazer esse tipo 

de desconto salarial.
"Já foram abertos processos 

para apuração de responsabili-
dade. A lei é para que, indepen-
dentemente de punição, haja 
efetividade na recuperação 
dos valores", esclarece Costa. 
Os valores descontados serão 
restituídos à União, de acordo 
com a proposta.

O governo ressalta que, além 
dos recebimentos irregulares 
feitos por má-fé, também pode 
ter havido erros no cruzamento 
de dados, que eventualmente 
resultaram no depósito do be-
nefício. Em todos os casos, os 
valores devem ser restituídos.

Para a devolução, será acres-
cido 1% de juros e correção 
monetária ao valor devido. O 
governo esclarece que, mesmo 
devolvendo o benefício, o ser-
vidor ainda pode sofrer outras 
punições, se assim for determi-
nado no processo administrati-
vo.

O PLC enviado pelo governo 
engloba órgãos e entidades in-
tegrantes da Administração Pú-
blica Direta e Indireta de qual-
quer dos poderes do estado, 
bem como o Ministério Público 
Estadual, o Tribunal de Contas 
do Estado e a Defensoria Públi-
ca do Estado.

Governo do RS envia projeto de lei para descontar auxílio 
emergencial recebido irregularmente por servidores



A FOLHA 7Sexta-Feira, 9 de OutuBRO de 2020

Lançado em setem-
bro, o curta-metragem  
“O Imenso e Invisível” é 
um filme que tem Torres 
como cenário . Realiza-
do pela produtora  Volta 
e Meia , seu enredo fala 
de esperança e supera-
ção através da história de 
amor de Lucas e Olivia 

"O brilho na vida de 
Lucas parecia ter se apa-
gado... até que um dia, em 

uma simples corrida pelas 
areias da Praia Grande , 
o cão-guia Batman traz 
Olívia... e com ela a bele-
za das coisas simples e a 
alegria de viver", destaca 
a sinopse do filme.

Para ver o filme, basta 
acessar o canal da Volta & 
Meia no #Youtube e assis-
te esta delicada história, 
que mostra Torres ainda 
mais bela e romântica.

FILME: O Imenso e 
Invisível (2020)
Acesso em:  www.youtu-
be.com/voltaemeia

Escrito e estrelado por 
Felipe Vieira e Suzy Me-
negat
Direção de Darlan 
Vilarino

*Com informações de 
Descubra Torres

CULTURA

Filme curta-metragem tem Torres 
como cenário
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Vereador pede para MP cobrar informações sobre 
recursos encaminhados ao Hospital de Torres

Pedido feio feito direto ao HNSN, que não respondeu. Informações seriam sobre uso de emendas parlamentares enviadas por deputados para uso da instituição 

Por Redação A FOLHA

Na sessão da Câmara Muni-
cipal de Torres, realizada na se-
gunda-feira, dia 5 de outubro, o 
vereador Gibraltar Vidal, o Gimi 
(PP) utilizou todo seu espaço de 
tribuna para ler um ofício oriundo 
de seu gabinete que foi encami-
nhado para a promotoria de Jus-
tiça (Ministério Público Estadual) 
da comarca, localizado em Torres. 
A matéria do ofício diz respeito a 
um pedido de Informações tam-
bém enviado pelo gabinete do ve-
reador, diretamente para o Hospi-
tal Nossa Senhora dos Navegantes 
(HNSN), mas que não foi respon-
dido pela instituição de Saúde. 

Em ambos os documentos 
(para o hospital e para o MP), o 
texto der Gimi estampa os pedi-
dos feitos pelo vereador à direto-
ria do Hospital. São eles: 

1 – Os valores que hospital re-
cebeu em emendas parlamenta-
res federais e estaduais nos anos 
de 2017, 2018, 2019 e 2020, as-
sim como a origem dos recursos 
(deputado que mandou o dinhei-
ro), ano a ano, emenda a emen-

da. 
2 – A prestação de contas atra-

vés de relatório especificado, de 
onde e como foram utilizados os 
recursos das mesmas emendas 
demandadas acima, também nos 
anos de 2017, 2018,2019 e 2020. 

3 – Relatório específico sobre 
a utilização de recursos de Auxílio 
Emergencial enviados neste ano 
de 2020, oriundos do gabinete 
do Senador Luiz Carlos Heinze, no 
valor de R$ 1.469.000,00 (R$ 1 de 
Portaria do Ministério da Saúde.

4 – Relatório sobre recursos re-
cebidos do governo Federal ou es-
tadual referente ao tratamento da 
Covid-19, caso isto tenha ocorrido. 

O vereador Gimi, no mesmo 
ofício enviado ao MP, justifica o 
motivo afirmando que fez isto 
para que a promotoria tome pro-
vidências junto à Diretoria do 
Hospital Navegantes, já que este 
não respondeu a demanda direta-
mente pedida pelo seu gabinete. 

Gimi acha que a instituição não 
respondeu ao seu pedido direta-
mente por entender que se trata 
de um vereador municipal, quan-
do o HNSN é ligado aos governos 

estadual e federal. Mas alertou 
em seu depoimento na tribuna 
da sessão da Câmara, “que o hos-
pital é uma entidade que recebe 

dinheiro público e que, portanto, 
o vereador tem direito e até  a 
obrigação de exigir a transparên-
cia da utilização destes recursos”, 

já que o hospital trabalha dentro 
do município de Torres e para os 
moradores de Torres e das cida-
des vizinhas. 

FOTO DE ARQUIVO: Fachada do Hospital Nossa Senhora dos Navegantes

Iniciou campanha de vacinação contra a 
Poliomielite e  Multivacinação

Começou nesta segunda-feira, 
05 de outubro, a Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a Poliomie-
lite e a Multivacinação para Atua-
lização da Caderneta de Vacinação 
da Criança e do Adolescente. 

Em Torres, são duas estratégias 
que acontecem ao mesmo tempo, 
até 30 de outubro. No Posto Cen-

tral e no ESF do Rio Verde, o horá-
rio de atendimento é das 8h às 12h 
e das 13h às 17h. Nas demais Uni-
dades de Saúde é das 8h às 12h e 
das 13h30min às 17h30min.

O objetivo da vacinação contra 
a Poliomielite é reduzir o risco de 
reintrodução da doença no Brasil e 
aumentar as coberturas vacinais. O 

grupo-alvo são as crianças meno-
res de cinco anos (quatro anos, 11 
meses e 29 dias). O esquema vaci-
nal é composto, atualmente, por 
duas vacinas: a injetável, aplicada 
em três doses aos dois, quatro e 
seis meses de vida da criança, e a 
oral, aplicada aos 15 meses e aos 
quatro anos.

Nesta cam-
panha, todas as 
crianças desta faixa 
etária terão a ava-
liação de sua situ-
ação vacinal para 
a Poliomielite. As 
maiores de um ano 
que estiverem com 

seus esquemas vacinais em dia re-
ceberão uma dose da vacina oral, a 
chamada dose D (indiscriminada). 

Para as crianças que estiverem com 
seus esquemas de vacinação em 
atraso, haverá a atualização.

Dia D de vacinação
Durante a Cam-

panha, haverá o 
Dia D, 17 de ou-
tubro, sábado, 
em que os postos 
de saúde e casas 
de vacinas ficarão 
excepcionalmente 
abertos a fim de 
estimular e faci-

litar para as famílias o acesso à 
imunização.

A Multivacinação atualiza a si-
tuação vacinal da população até 
15 anos, de acordo com as indi-
cações do Calendário Nacional de 
Vacinação. O objetivo é, além de 
aumentar as coberturas vacinais, 
diminuir ou controlar a incidência 
de doenças imunopreveníveis (as 

que podem ser evitadas de forma 
eficaz através da vacina) como té-
tano, sarampo e febre amarela. 
As crianças e adolescentes devem 
comparecer às Unidades de Saú-
de levando a caderneta de vaci-
nação. Quem perdeu a carteira 
precisa procurar o Posto de Saúde 
onde fez as vacinas anteriormen-
te.
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Empresa busca 10 condomínios do litoral norte para 
implantar sistema de energia solar sem custo

A startup de investimentos em 
energia solar Edsun quer fazer 
os condomínios do litoral gaú-

cho economizarem na conta de 
luz. Comandada pelo empresário 
Cristiano Meditsch, a greentech 

está buscando 10 condomínios  
de casas do litoral  para instalar 
suas usinas solares  fotovoltaicas 

e, assim, reduzir custos em até 
30% de imediato. Conforme in-
forma a assessoria da Edsun, os 

condomínios não preci-
sam desembolsar nada. 
"Os investidores da Ed-
sun compram os equi-
pamentos, garantem a 
manutenção por todo o 
tempo do contrato e se 
rentabilizam por meio do 
aluguel das estruturas de 
energia limpa". 

Com investimento 
próprio superior a R$ 5 

milhões, a startup é capaz de ge-
rar uma redução máxima de 90% 
no custo mensal com energia  em 
cinco anos. E o melhor: ajudando 
a ampliar a rede de captação de 
energia solar no Brasil, um campo 
gigantesco a ser explorado. Para 
se ter uma ideia, em aproximada-
mente 25 anos de uso de placas 
fotovoltaicas locadas pela Edsun, 
os 10 condomínios do litoral gaú-
cho que aderirem podem eco-
nomizar cerca de R$ 50 milhões 
juntos. Saiba mais no site www.
edsun.com.br.

Imagem de schropferoval por Pixabay
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• O Prefeito Carlos Souza tem 
sido alvo de críticas dos vereadores 

da oposição durante as sessões da 
Câmara. É de se esperar em mo-

mentos de eleição Municipal. Mas 
seria de se esperar também que os 
vereadores da base aliada defen-
dessem o governo, o que só é feito 
pelo vereador Fábio da Rosa, com 
algumas poucas inserções do vere-
ador Ernando Elias. 

• O Vereador Tubarão usou seu 
espaço na Câmara para lamentar 
que pessoas colocassem em rede 
social da web uma montagem co-
locando ele como candidato e uma 
pessoa com visíveis deficiências 
mentais ao seu lado. Brincadeiras 
de mau gosto ou sátiras urbanas? 
Acho que as duas coisas.  

• O vereador Fábio da Rosa em 
seu espaço de tribuna lamentou 
também pelo fato de a mesma brin-
cadeira de mau gosto ter sido feita 

com o atual prefeito Carlos Souza, 
quando foi colocado um conhecido 
morador de rua como dupla na cha-
pa eleitoral. Brincadeiras de mau 
gosto ou sátiras urbanas? Acho que 
as duas coisas. 

•  O vereador Dê Goulart por sua 
vez lamentou estar vendo famílias 
passando fome em alguns casos em 
alguns bairros de Torres. Ele lem-
brou um ex-vereador de Torres já fa-
lecido, Alcindo Rodrigues, que dizia 
que “a política tinha de ser sempre 
voltada para os pobres.

• A vereadora Gisa, por sua vez 
lamentou o que para ela se trata do 
desmanche do sistema de Cultura 
em Torres. Ela citou várias situações 
que ocorrem na cidade para exem-
plificar sua opinião. Uma delas é o 

prédio antigo da prefeitura, que po-
deria estar servindo como sede de 
um museu, mas que está abandona-
do faz tempo, desde que a prefeitu-
ra comprou o prédio novo, o antigo 
edifício do ex-hotel Beira Mar, no 
governo Nílvia, em 2013. 

• O vereador e presidente da Câ-
mara Fábio da Rosa respondeu em 
seu espaço de tribuna às criticas da 
oposição sobre prioridades exage-
radas na estrutura de turismo e ve-
ranismo ao invés de investimentos 
sociais em Torres.  Para o vereador, 
o Turismo também gera resultados 
sociais porque oferece mais empre-
go, renda e oportunidades de em-
preender para os mais pobres. 

*Editado por Guile Rocha

CURTAS DA CÂMARA

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

No sábado passado, dia 3/10, a 
diretoria da Construtora e Incorpo-
radora  VCA Maggi realizou junto 
à imprensa da região uma visita 
guiada às obras no Vésta, empre-
endimento da empresa que ocupa 
uma quadra inteira no centro de 
Torres - e que já está em início da 
fase de acabamento. 

 Na Mitologia, Vésta é uma 
deusa romana que personifica o 
fogo sagrado, a pira doméstica e 
a cidade  (Wikipédia). Conforme o 
diretor da VCA Eraclides Maggi, o 
prédio Vésta quer justamente fazer 
este papel: ser um atrativo para 
torrenses e visitantes de Torres se 
encontrarem e viverem momen-
tos juntos ao redor do empreen-

dimento, como quando se fica ao 
redor de uma fogueira. 

Com três espécies de utilização 
– Lojas, Salas Comerciais e Aparta-
mentos – o prédio não economizou 
nos detalhes para que seja con-
siderado especial. Por exemplo: 
uma manta adicional entre as lajes 
que separam os andares elimina 
barulhos oriundos de pavimentos 
superiores. Uma manta externa de 
acabamento também é colocada 
em parte das torres, independen-
temente de acabamentos já fei-
tos nas aberturas, o que elimina 
quase totalmente os ruídos, além 
de manter a elegância do prédio, 
ao isolar o uso da vista externa. 
As lojas possuem pé direito alto, 

tanto no andar térreo quanto nas 
sobrelojas, o que permite a co-
locação de escadas rolantes, por 
exemplo, dentre outras atividades 
comerciais sem deixar o ambiente 
abafado. 

A área de conjuntos comerciais 
já está praticamente toda vendi-
da.  Já na área residencial, também 
são poucos os apartamentos livres 
para serem, ainda, comercializa-
dos.  E uma unidade das Lojas Ren-
ner - uma das gigantes do mercado 
da moda no Brasil -  já está com 
boa parte do térreo voltado para 
o sudeste reservado, onde irá ins-
talar sua operação no Vésta - que 
(tendo a Renner como chamariz) 
promete entregar um Shopping 

Center à céu aberto para Torres. 
 A visita guiada no Vésta mos-

trou para a imprensa a área reser-
vada para que os apartamentos 
tenham opções condominiais de 
academia de ginástica, espaço para 
trabalho com wi-fi privado, Espaço 
Kids, Cinema, Espaço Gourmet, Sa-
lão de Festas, dentre outros. Tudo 
pagando taxas condominiais rela-
tivamente pequenas (porque os 
valores são divididos entre muitos 
condôminos). 

A Mesma visita mostrou as áre-
as de reuniões e a área de festas 
da torre de conjuntos comerciais - 
espaços nos quais se pode ampliar 
o atendimento diferenciado aos 
clientes, ou podem ser realizadas 

grandes reuniões pelo tamanho da 
Sala coletiva para isto. 

Para Eraclides Maggi, a intenção 
da VCA é de dividir a vida de Torres 
em antes da abertura do Vésta e 
após a abertura do Vésta. Aguarda-
mos com orgulho torrense. 

VÉSTA quer ser PONTO DE ATRAÇÃO em Torres

O vereador Pardal publicou em seu 
Facebook um filme onde reclama sobre 
a implantação de um restaurante no 
Parque da Guarita, no espaço recons-
truído ainda no governo em que ele 
(Pardal) era vice-prefeito. É que quan-
do foi reconstruído o prédio -  após ser 
assolado pelo Furacão Catarina ( ocorri-
do em 2004) e depois por um incêndio 
(que pareceu ser criminoso), a área foi 
pensada para ser um Museu para expo-
sição de acervos sobre a rica vida ma-
rinha da região, que seria chamado de 
Museu do Mar. Só que o governo Nílvia 

(2013/2016) - gestão que pensou nes-
te projeto -  não levou a ideia adiante e 
sequer pensou em outra ideia. E agora 
o governo Carlos Souza (2017/2020) pa-
rece ter abandonado a ideia de Museu 
do Mar e ter licitado o espaço para ser 
operado por um restaurante. 

Não sei das questões jurídicas. Não 
fiquei sabendo que qualquer obra feita 
para que obrigatoriamente o espaço 
fosse abrigar um museu... Mas  tenho a 
minha opinião. 

O  espaço está a oito anos ocioso, 
e o Parque da Guarita tendo dificulda-

de (como sempre) em alocar recursos 
para manter os espaços e manter a 
segurança, ou para investir recursos 
públicos para novos atratores. Por tudo 
isto, acho que alugar o espaço para um 
restaurante se trata de uma forma de 
dividir o manejo e a conservação do 
Parque. O restaurante, além de levar tu-
ristas para a praia (e trazer pessoas para 
Torres) pode ajudar a manter a segu-
rança do lugar (guardas/seguranças do 
restaurante), manter o ajardinamento 
de parte do parque, manter e melhorar 
o estacionamento, dentre outros. E o 

aluguel a ser cobrado dos empreende-
dores pode gerar recursos para que a 
prefeitura invista em mais atratores no 
parque da Guarita, nosso cartão postal. 

O Museu do Mar em princípio teria 
de ser um atrativo público (ou gerido 
pelo terceiro setor), já que dificilmente 
alguém iria alugar um espaço para colo-
car um museu para funcionar com força 
somente no veraneio. E isto requer re-
cursos para investimento e, após, recur-
sos para o custeio. 

Para a realidade das finanças públi-
cas das cidades, a terceirização neste 

caso é mais eficaz. Manejo, além de 
desenvolver os espaços justamente 
pelo uso comercial, acaba preservando 
o meio ambiente, desde que isto esteja 
claro no contrato de concessão. 

 O vereador Pardal pensa diferente, 
como muitos também devem achar. 
Preferem que no parque tenha um es-
paço menos comercial e mais lúdico, o 
que tem que ser respeitado. Mas pare-
ce que a opção é de governo, e o atual 
(de Carlos Souza) optou por terceirizar 
o espaço para a gastronomia. Olho no 
lance.

RESTAURANTE na Guarita onde seria o MUSEU DO MAR
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Na manhã desta quinta-fei-
ra (8 de outubro), saiu mais um 
boletim informativo sobre a situ-
ação epidemiológica relacionada 
ao novo coronavírus nos 15 mu-
nicípios que compõem a Associa-
ção dos Municípios do Extremo 
Sul Catarinense (AMESC). O nú-
mero de casos da região passou 
para 5479, com um total de 106 
mortes pela Covid-19 desde o 
princípio da pandemia. Em com-
paração com a quinta-feira da 
semana passada (1° de outubro), 
foram registrados 120 novos 
casos e 4 novas mortes por Co-
vid-19 nos municípios que com-
põem a Amesc. Com isso, Extre-
mo Sul Catarinense teve um leve 
aumento no numero de novos 
casos por Covid-19 na última se-
mana em comparação com a se-
mana anterior - quando 99 casos 
do novo coronavírus haviam sido 

registrados. Além disso, as 4 mor-
tes por Covid-19 na atual semana 
representaram uma estabilidade 
no número médio de óbitos pela 
doença na região (na semana an-
terior haviam sido registrados 3 
novos óbitos). Para fins de exem-
plificar a redução, o somatório 
de novos casos e mortes nas úl-
timas duas semana (219 casos e 
7 mortes por Covid-19 no total) 
é menos que a metade dos regis-
trados em apenas uma única se-
mana entre 27 de agosto e 03 de 
setembro (quando haviam sido 
481 novos casos e 14 óbitos). 

Situação em Araranguá, 
Sombrio e Passo de Torres

Conforme dados da AMESC, 
Araranguá é o município da re-
gião com maior número de casos 
- passando de 2043-2076 confir-

mados com coronaví-
rus no dia 1° de outu-
bro para 2061 casos 
nesta quinta-feira 
(08) - contabilizan-
do 23 novos casos, 
sendo que um óbito 
pela doença foi con-
tabilizado nesta últi-
ma semana (são 42 
mortes pelo novo Co-
ronavírus na cidade 
desde o princípio da 
pandemia). Em segui-
da vêm Sombrio que 
passou de 545 casos 
confirmados para 561 
registros de Covid-19 
no total (sendo que 
não houve registro 
de óbito em sete dias, 
contabilizando 18 óbitos no total 
em Sombrio). Passo de Torres, 
até quarta-feira (07/10), totali-

zava 208 casos positivos do novo 
Coronavírus (enquanto no dia 
1° de outubro eram 201 casos), 
sendo que não foi registrado ne-

nhum novo óbito no município 
vizinho à Torres (no Passo são 
dois óbitos desde o princípio da 
pandemia).

No período de uma semana, Torres registrou 43 novos casos de Covid-19 - sem nenhum novo óbito

CORONAVÍRUS

Extremo Sul Catarinense teve leve aumento nos novos 
casos e mortes  por Covid-19 na última semana

Número médio de novos casos semanais de 
Covid-19 teve leve aumento em Torres

No Boletim Epidemiológico di-
vulgado pela Secretaria Municipal 
de Saúde nesta quinta-feira, 08 
de outubro, sobre a COVID-19 em 
Torres, estão registrados, contan-
do desde o início da pandemia, 
963 casos confirmados, com 910 
recuperados, 38 pacientes em iso-
lamento domiciliar e dez óbitos.

"Até esta data, estavam hos-
pitalizados, quatro pacientes de 
Torres na UTI do Hospital Nossa 
Senhora do Navegantes e ne-
nhum em leito comum. Estamos 
com um paciente de Torres inter-
nado fora do município. De outros 
municípios, temos dois paciente 
hospitalizados em leito comum. 
O total de casos ativos em Tor-
res é de 43", explica a Prefeitura 
de Torres, ressaltando ainda que 
nesta quinta (08) havia  23 casos 
suspeitos, aguardando resultados 
de exames (Com todos pacientes 

estão em isolamento domiciliar).
Até a data, já são 3942 casos 

descartados da infecção CO-
VID-19. O número de casos nega-
tivados cresce, devido ao fato dos 
descartados nos testes realizados 
pela rede privada também inte-
grarem a contagem.

Nenhum novo caso de 
óbito por Covid-19 em Torres

Desta forma, no período de 
uma semana, Torres registrou 43 
novos casos de Covid 19 (na quin-
ta passada, 1/10, eram 920 positi-
vos). Isso representa um pequeno 
aumento no número médio de 
novos casos semanais de Covid-19 
em Torres - uma vez que na sema-
na entre 24 de setembro e 1° de 
outubro haviam sido contabiliza-
dos um total de 39 novos casos. 
Nos últimos sete dias, nenhum 

óbito relacionado à Covid-19 foi 
registrado na cidade.

Situação em Arroio do Sal 
e Três Cachoeiras

Em relação a situação do novo 
coronavírus nos outros municípios 
da microrregião, até quarta-feira 
(07), Arroio do Sal registrava 89 
casos confirmados, sendo 83 re-
cuperados, nenhuma internação 
e três óbitos no total (desde o 
princípio da pandemia por coro-
navírus), além de 5 casos suspei-
tos (aguardando resultados dos 
exames). Já Três Cachoeiras, até 
quarta-feira (07), estava com 307 
casos confirmados para Covid-19 
(com um paciente internado), 
sendo 271 recuperados e 1 sus-
peito (aguardando resultados), 
além de 7 óbitos desde o princípio 
da pandemia

Na quarta-feira (07) o Brasil 
bateu a marca de 5 milhões de 
casos confirmados e registrou a 
menor média móvel de mortes 
desde o mês de maio. Em casos 
confirmados, desde o começo da 

pandemia 5.002.357 brasileiros já 
tiveram ou têm o novo coronaví-
rus até a data.

O país registrou 733 mortes 
pela Covid-19 na quarta-feira (07), 
chegando ao total de 148.304 óbi-

tos desde o começo da pandemia. 
"Com isso, a média móvel de mor-
tes no Brasil nos últimos 7 dias foi 
de 631, uma variação de -9% em 
relação aos dados registrados em 
14 dias. É o 15º dia seguido com 

essa média abaixo da casa dos 
700. Também é a menor média 
móvel de mortes desde o dia 11 
de maio", destacou em matéria o 
site G1.

Em comparação com outros 

países, o Brasil aparece em 3º no 
mundo em número de infectados, 
atrás dos Estados Unidos, com 7,5 
milhões, e da Índia, com 6,7 mi-
lhões. Esses dados são do balanço 
da Universidade Johns Hopkins.

Brasil bate marca de 5 milhões de infectados por Covid-19 e 
tem menor média móvel de mortes desde maio

Apesar disso, o número médio de casos vem em redução nas últimas semanas. O somatório de novos casos em 14 dias (219 casos e 7 mortes por Covid-19 no total) 
é menos que a metade dos registrados em apenas uma única semana entre 27 de agosto e 03 de setembro (quando haviam sido 481 novos casos e 14 óbitos). 
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Com o retorno do atendimen-
to presencial, somente poderá 
requerer a antecipação do auxí-
lio (no valor de R$ 1.045), o se-
gurado que residir em município 
localizado a mais de setenta qui-
lômetros de distância da agência 
mais próxima, em que haja uni-
dade de atendimento da Perícia 
Médica Federal com o serviço de 
agendamento disponível.

A antecipação de um salário 
mínimo mensal será devida pelo 

período definido em atestado 
médico, limitado a sessenta dias. 
Anteriormente, este prazo estava 
limitado a trinta dias. Os atesta-
dos serão submetidos a análise 
de conformidade pela Subsecre-
taria de Perícia Médica Federal 
da Secretaria de Previdência e 
pelo INSS.

O beneficiário poderá ainda 
requerer a prorrogação da an-
tecipação do auxílio com base 
no período de repouso informa-

do no atestado médico anterior 
ou solicitar novo requerimento 
mediante apresentação de novo 
atestado médico, limitada a pror-
rogação da antecipação também 
ao prazo de sessenta dias.

Caso o período estimado de 
repouso informado no atestado 
médico não corresponda a mês 
completo, o valor antecipado 
será proporcional ao número 
dias, na razão de 1/30 do salário 
mínimo mensal por dia.

O requerimento da antecipa-
ção deverá ser anexado por meio 
do site ou do aplicativo Meu INSS 
e mediante declaração de res-
ponsabilidade pelos documentos 
apresentados.

O atestado médico deverá es-
tar legível e sem rasuras; conter 
a assinatura do profissional emi-

tente e o carimbo de identifica-
ção, com registro do respectivo 
Conselho de Classe ou Registro 
Único do Ministério da Saúde 
(RMS); conter as informações so-
bre a doença ou Código Interna-
cional de Doenças (CID); e ainda 
conter o período estimado de 
repouso necessário.

TORRES 

Perícias médicas (após agendamento prévio) 
ocorrendo na Agência do INSS de Torres

A Agência da Previdência 
Social de Torres (INSS) está 
disponibilizando vagas de 
perícias médicas desde o 
dia 05 de outubro. Todos os 
atendimentos nas Agências 
do INSS são realizados me-
diante prévio agendamento 
pelos canais remotos: tele-
fone 135 ou pelo site MEU.
INSS.GOV.BR ou aplicativo 
MEU INSS.A Agência do INSS 
de Torres disponibiliza um 
telefone para atendimento, 

ligue no 51 33036967, das 
8h às 14h.

Para evitar aglomeração, 
além de visar, especialmen-
te, a saúde dos servidores e 
segurados, as agências man-
terão regime de atendimen-
to diferenciado, ou seja, com 
mudanças relevantes ao que 
era feito antes da pandemia. 
Nesta primeira etapa da re-
tomada, as agências atende-
rão apenas segurados agen-
dados. Desta forma, fica 

eliminado o atendimento 
espontâneo nas agências.

"Com a reabertura gradu-
al, serão priorizados, nesta 
primeira fase a avaliação 
social, cumprimento de exi-
gência, justificação adminis-
trativa e reabilitação profis-
sional, estes, considerados 
os mais importantes para 
que o órgão possa retomar 
o atendimento presencial 
neste momento", destaca a 
comunicação do INSS.

Fachada da Agência do INSS de Torres

Antecipação do auxílio-doença

INSS - Serviços sob agendamento
INSS - Serviços sob agendamento

O atendimento na Agência do INSS se dá somente com prévio agendamento, via 135 ou 
MEU INSS (meu.inss.gov.br), para os seguintes serviços:

– apresentação de defesa MOB (processos de irregularidades);
– cumprimento de exigência (para os casos em que o requerimento de benefício encon-

tra-se pendente da apresentação de algum documento solicitado pelo INSS e o segurado 
não conseguiu fazer a juntada via site/aplicativo MEU INSS);
– avaliações sociais e reabilitação profissional.

Os demais serviços e benefícios previdenciários são requeridos exclusivamente via canais 
remotos (135) E MEU INSS (gov.br/meu inss, site e aplicativo).
Fonte: INSS

Está aberto o cadastramento para o subsídio 
mensal da Lei Aldir Blanc em Torres

Desde quarta-feira (07) até o 
dia  07/11/2020, estará aberto 
no site do Município de Torres o 
Formulário de Cadastramento 
para os interessados em rece-
ber o subsídio mensal previsto 
no Art. 2º, Inciso II da Lei Aldir 
Blanc.

Conforme a Prefeitura de 

Torres, o subsídio mensal refe-
rido tem como intuito atender 
a manutenção de espaços ar-
tísticos e culturais, microem-
presas e pequenas empresas 
culturais, cooperativas, institui-
ções e organizações culturais 
comunitárias que tiveram as 
suas atividades interrompidas 

por força das medidas de isola-
mento social."Os interessados 
deverão preencher o formulá-
rio, prestando todas as infor-
mações requeridas de forma 
sucinta e objetiva. As inscrições 
serão devidamente analisadas, 
quanto aos pressupostos de ad-
missibilidade necessários para 
o recebimento do benefício, 
pelo Comitê Municipal de Im-
plementação das Ações Emer-
genciais destinadas ao setor 
cultural".

A Prefeitura ainda explica 
ainda que o Cadastro feito an-
teriormente pelo município 
(vinculado a Lei Aldir Blanc e 
divulgado em agosto), serviu 
para mapear as necessidades 
inerentes ao setor cultural do 
município, para o Plano de 
Ação protocolado para garan-
tir a captação do Recurso. "Im-

portante ressaltar que todas as 
ações estão sendo planejadas 
em conjunto com a sociedade 
civil organizada, através do Gru-
po de Trabalho 'Cultura Torres 
em Emergência'", ressalta a 
municipalidade.

Aos artistas e demais traba-
lhadores de cultura que não se 
enquadram no Inciso II, e con-

sequentemente não fazem jus 
ao subsídio , a prefeitura infor-
ma que em breve abrirá "Edital 
de Chamamento Público e Prê-
mios para atender a todos".

Acesse o link abaixo para o 
cadastramento

 Inscrições – Lei Aldir Blanc

FONTE: Prefeitura de Torres
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 02 dormitórios, banho 
social, sala de estar e jantar integrados, cozinha, 

sacada e 63,32m² privativos e 01 vaga de garagem. 
Localizado na Av. Silva Jardim. 

R$390.000,00 (CI-1058) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, banho 
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, com 82,90m² privativos e 01 vaga de 

garagem. Localizado na Rua Joaquim Porto.  
R$440.000,00 (CI-1056) 

 
Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar e cozinha. Localizado na Rua Osvaldo 

Aranha, no bairro Predial.  
R$795.000,00 (CI-1026) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!

A FOLHA 15Sexta-Feira, 12 de JUlHo de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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PAUTA DA 29ª SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 5 DE OUTUBRO DE 2020 – 
8º PERÍODO LEGISLATIVO – 08ª LEGISLATURA

 - Em discussão e votação a Ata 29/2020 de 28/09/2020 - APROVADA
 - Leitura das correspondências

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)
PR REJANE – Um dia muito triste para a vereadora pela perda de pessoas importantes de sua intimi-
dade, algumas pela Covid-19, além do gaiteiro Joao de Oliveira. 

MDB GIOVANI – Também está triste pela perda dos entes queridos que são de Arroio do Sal. Pessoal 
da Saúde Municipal pediu para que falasse sobre alimentação, insalubridade e diárias. Pediu para que o debate 
seja sério e que não caia na politicagem. Disse que já teve que rejeitar o vale – alimentação para o pessoal da 
Câmara porque achava que seria injusto este benefício antes de o pessoal de outros setores do serviço público 
o recebam, também. E pede para que o debate seja com este critério.  

PP CRIDÃO – Sobre Vale Refeição, lembrou que foi um projeto dele, mesmo que alguns vereadores 
tenham votado contra. E teve uma indicação para que o prefeito estendesse o benefício para os servidores do 
poder executivo. Infelizmente o prefeito chegou à conclusão que não havia recursos para estender o beneficio 
para todos. 

PR MATEUS – Denunciou o que acha perseguição à funcionários públicos pela situação política e 
pediu para que servidores não abandonem um concurso público por pressões, caso sofram. Lembrou que pediu 
informações ao Prefeito Bolão e lembrou que a lei exige que haja a resposta à tempo, se não a questão pode ser 
judicualizada. Não acha que a Casa do Povo deva ser dependente do Poder Executivo. Pediu também cópia do 
edital de licitação para a liberação dos quiosques e o governo respondeu que está dependendo da Câmara, o que 
não tem nada a ver. Ele quer a cópia do edital. E se for negado também irá judicializar. Obras em andamento 
têm recebido reclamações sobre a colocação de meios fios em níveis acima das calçadas.  

PP MAZINHO – Disse que é uma falta de respeito à forma que o vereador Mateus se refere à Câmara 
Municipal ao chamar de “Puxadinho”.  Lamentou sobre vandalismo no Cemitério. Sugeriu que prefeito colo-
que segurança no lugar.  Comemorou trabalho no lixo reciclável que vai gerar economia aos cofres públicos. 

MDB DIEGO – Comemorou projetos e obras de implantação de redes na cidade. Disse que agora depen-
de das liberações para andar mais. Que o porto é o futuro, mas que o município tem que pensar no Presente. 
Pede que os vereadores sejam justos uns com os outros considerando que a maioria dos atos de cada um é feito 
com boa intenção e que não adianta achar que as cadeiras na Câmara são cativas e atacar o colega na rua. A 
Avaliação vai estar com o voto do povo. Acha que a Câmara de Arroio do Sal é plural e boa porque os verea-
dores têm posições profissionais diferenciadas, o que ajuda a abrir a abordagem dos assuntos. Por isso pediu 
mais uma vez respeito dos colegas.

PSD JEAN – Deu parabéns aos mais de 70 nomes que colocaram seus nomes à candidatura na vereança, 
pois para ele falar mal é fácil, difícil é competir e entrar no ambiente político. Mais uma vez reclamou que ve-
readores falaram mal dele. Disse que pode ter errado e que todos erram. Disse que não é mais a mesma pessoa 
e que tem um vício que ele lutou e ainda luta. Acha que o Bolão é um prefeito bom, mas tem alguns secretários 
ruins, como o Toninho, que nunca acata a um pedido feito por ele para os moradores. Acha difícil não ter di-
nheiro para um quebra molas quando existe um orçamento de R$ 65 milhões. Acha que não estão dando bola 
para seus pedidos. 

MDB CARLOS – Comemorou o avanço para que os restaurantes possam trabalhar em buffets, após co-
locarem a disposição luvas para as pessoas se servir. Comemorou também a volta do futebol e acha que esta é 
a tendência, a de encarar a situação e conviver com este “novo normal”. Lembrou que a pandemia ainda existe 
e que mortes aconteceram e acontecem, ainda, por todo o mundo e os que estão no grupo de risco devem ainda 
se cuidar muito. Os quiosques vão ter prazo de pagamento para suas licenças e que vão poder continuar pres-
tando serviços na praia para os veranistas. Também comemora a questão da evolução na reciclagem de lixo. E 
mais uma vez lembrou que as obras podem atrapalhar, mas que em poucos dias a comunidade irá receber uma 
avenida novinha após a reforma da avenida principal. 

PDT JEREMIAS – Sobre IPTU, lembrou que votou contra e que o governo está atualmente usando o 
IPTU para pagar CCs dentro da prefeitura. Reclamou que não houve desconto no IPTU. Sobre a reciclagem 
elogiou o incentivo aos pequenos. Mas achou interessante que quando fazia trabalhos com garrafas Pets an-
teriormente não foi valorizado.  Que até botaram uma alegoria feita de garrafas no lixo. E que agora falam de 
reciclagem. Não concorda com alguns que dizem que o material de Natal reciclado esta superado. Ele acha que 
material reciclado nunca é superado, que se trata de uma tendência mundial. Disse que a ciclovia colocada agora 
é um cicloposte e que as pessoas vão bater em um poste quando andam de bicicleta.
 
Em votação a Indicação nº 003/2020, do vereador Jeremias Scheffer Teixeira.
APROVADA POR UNANIMIDADE.
Em votação a Indicação nº 001/2020, do vereador Marcos Antônio Cardoso da Cunha.
APROVADA POR UNANIMIDADE.
Em votação a Indicação nº 002/2020, do vereador Marcos Antônio Cardoso da Cunha.
APROVADA POR UNANIMIDADE.
Em apreciação o Projeto de Lei nº 70/2020, do Poder Executivo, que Institui a política de educação ambiental do município de 
Arroio do Sal e dá outras providências.
Em apreciação o Projeto de Lei nº 71/2020, do Poder Executivo, que Abre Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.
Em apreciação o Projeto de Lei nº 72/2020, do Poder Executivo, que Abre Crédito Adicional Especial na vigente Lei Orçamentária.

Não Houve espaços de Liderança



A FOLHA 17Sexta-Feira, 9 de OutuBRO de 2020

ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-
-presidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e se-
cretaria do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), 
a Câmara Municipal de Torres realizou sua 32ª Sessão Ple-
nária Ordinária, do 4º Período Legislativo, da 17ª Legisla-
tura, às 16h, no dia 05 de outubro de 2020. Presentes ain-
da, Carlos Roberto Machado Monteiro (PDT), Deomar dos 
Santos Goulart (Dê/PDT), Ernando Elias da Silveira (PSL), 
Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PSD), Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal (Gimi/PP), Jeferson de Jesus Santos (PTB), 
Marcos Paulo Klassen (Marco da Obra/PSB), Mariete da 
Silveira (PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx 
Alexandre (Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 002, de 29 de setembro de 2020, da Central de 
Controle Interno do Município, encaminhando o Ofício nº 
026/2020, da Diretoria de Controle e Fiscalização do Tribu-
nal de Contas do Estado - TCE/RS, trazendo o resultado da 
avaliação do Portal da Transparência da Câmara Municipal 
de Torres, referente ao exercício 2020, em cumprimento 
às exigências da Lei de Acesso à Informação e Lei da Trans-
parência.
Ofício nº 144, de 24 de setembro de 2020, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
41/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart, e referindo-
-se ao Ofício nº 130, de 28 de agosto de 2020, referente ao 
Pedido de Informações nº 37/2020, quanto aos questiona-
mentos dos itens 01 e 02.
Ofício nº 145, de 25 de setembro de 2020, do Poder Execu-
tivo, encaminhando o Decreto nº 208, de 15 de setembro 
de 2020, que abre crédito extraordinário ao Orçamento do 
exercício de 2020, em decorrência da pandemia do coro-
navírus (COVID-19).

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos - Em 1ª Sessão
Projeto de Lei nº 44/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que dispõe sobre a obrigatoriedade da Prefeitura Munici-
pal de Torres de divulgar informações sobre obras públicas 
paralisadas no Município de Torres, e dá outras providên-
cias.
Projeto de Lei nº 45/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
que dispõe sobre a obrigatoriedade de identificação do nú-
mero em terrenos baldios e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 46/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal, que declara de utilidade pública a Associação Amor-
-Exigente de Torres.
Projeto de Lei nº 47/2020, do Poder Executivo, que auto-
riza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na 
vigente Lei Orçamentária. (R$ 490.000,00 - Secretaria Mu-
nicipal de Educação)

Projetos - Em 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 43/2020, do Ver. Fábio da Rosa, que au-
toriza o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial 
na vigente lei Orçamentária. (R$ 102.766.67 - Secretaria 
Municipal de Planejamento e Participação Cidadã)

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 46/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, 
que solicita ao Poder Executivo informações quanto à Rua 
Constantino Scheffer, Bairro Faxinal, neste Município.
Nº 47/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, 
que solicita ao Poder Executivo informações quanto à Rua 
Leopoldino Bauer, Bairro Faxinal, neste Município.
Nº 48/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, 
que solicita ao Poder Executivo informações quanto à Rua 
Alberto Maciel, Bairro Vila São João, neste Município.
Nº 49/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto ao projeto arquitetô-
nico da construção da UPA porte I neste Município.

REQUERIMENTOS
Nº 103/2020, da Mesa Diretora, que requer o encaminha-
mento de Moção de Apoio à Associação dos Oficiais de 

Justiça do Estado do Rio Grande do Sul - ABOJERIS, contra 
o novo plano de carreira que retira direitos dos trabalha-
dores da justiça.
Nº 104/2020, da Mesa Diretora, que requer o encaminha-
mento de Moção de Pesar aos familiares da senhora Hilda 
Maria dos Santos Daitx, por seu falecimento, ocorrido no 
dia 30 de setembro de 2020.
Nº 105/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que requer 
o encaminhamento de denúncia de improbidade contra a 
Gestora e Ex-Prefeita Nilvia Pereira Pinto, Vice-Prefeito Il-
defonso Brocca, atual Gestor e Prefeito Carlos Alberto Ma-
tos de Souza, e Vice-Prefeito Fábio Amoretti.
Nº 106/2020, dos vereadores Carlos Roberto Machado 
Monteiro; Gisele Maria Duarte Rodrigues, que requerem 
o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares da 
senhora Custódia Valim de Matos, por seu falecimento, 
acorrido no dia 04 de outubro de 2020.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 115/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à troca de lâmpadas 
analógicas por lâmpadas de Led, em Vila São João, neste 
Município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Valmir Daitx Alexandre: Citou casos de mulheres que 
procuram o serviço público em busca de mamografias, e 
não encontram esse tipo de serviço. Afirmou que o atual 
gestor não priorizou casos como este. Falou sobre um con-
vênio, firmado há oito anos entre o Município e Estado, 
para a construção de duas Unidades de Saúde que conti-
nuam fechadas. Disse ter sido informado sobre o possível 
fechamento da Unidade de Saúde do Curtume, afirmando 
que o atual governo está desconstruindo a Saúde Pública. 
Cobrou do atual Prefeito a abertura da unidade da Zona 
Sul. Disse que o Chefe do Executivo costuma não cumprir 
com seus compromissos, afirmando que seu vice tem se 
mostrado incompetente diante da Saúde de Torres. Aler-
tou a população para que priorize políticas voltadas aos 
desfavorecidos. Encerrou dizendo que o dinheiro público 
não é de Torres, mas da população.

Vera. Gisele Maria Duarte Rodrigues: Falou sobre o anti-
go prédio da Prefeitura, que ficou abandonado logo após 
a aquisição da nova Sede. Sugeriu que o antigo imóvel seja 
convertido em museu. Disse que o Executivo precisa se 
sensibilizar com as pessoas que sofrem com os efeitos da 
pandemia. Fez referência ao Outubro Rosa, dizendo que se 
trata apenas de um mês alusivo, e que a mulher precisa ser 
lembrada sempre. Falou de mães que reclamam dos altos 
valores cobrados pela terceirizada na Saúde no Município. 
Foi enfática afirmando que se preocupa com os munícipes, 
e que é preciso levar honra ao cidadão de bem.

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Disse que o Executivo po-
deria ter distribuído melhor os recursos, em especial às 
habitações populares. Falou também sobre as creches e a 
falta de vagas para amparar as mães. Citou políticas públi-
cas como a inclusão de adolescentes, e que não foi atendi-
do em seus pedidos quando participou do atual governo. 
Quanto à segurança pública, citou o município de Alvorada 
que reduziu a criminalidade em 60%, e que o Executivo 
poderia seguir o mesmo caminho. Reiterou dizendo que o 
atual governo tem trabalhado para a elite, deixado o cida-
dão comum em segundo plano. Disse que o governo atual 
não cumpriu com seus compromissos.

Ver. Marcos Paulo Klassen: Disse que os pré-candidatos 
têm reclamado da atual gestão do Município. Citou o caso 
de moradores do Igra Sul que buscaram parceria junto ao 
Executivo para o calçamento de uma rua e não foram aten-
didos. Falou sobre o caso de uma mãe que, ao procurar 
a farmácia do município para adquirir um medicamento, 
foi informada que o mesmo não poderia ser entregue por 
estar vencido. Ressaltou que, mesmo em mês de Outubro 
Rosa, o Município tem errado nas Políticas Públicas de 
Saúde. Mostrou-se motivado por uma mudança no Poder 
Executivo, para que o próximo se comprometa com as pes-
soas.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Falou sobre profissionais da 
área da construção civil que reclamam da falta de imóveis 
novos, que acreditam que o motivo seja o alto valor do 
IPTU, e atribuem o problema ao Município. Informou que 
deu andamento a projeto de lei que homenageia o senhor 
Antônio Joaquim Pereira, por prestar serviços relevantes 

à Vila São João. Disse que o município perdeu a implan-
tação do porto, mas que há outras maneiras de buscar in-
vestimentos, sendo uma delas converter a Estrada do Mar 
em um corredor que possibilite a construção de empresas. 
Falou também dos desvios de dinheiro destinados ao com-
bate da pandemia em governos estaduais, defendendo a 
pena de morte para quem comete este tipo de crime.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Fez a leitura de Indica-
ção de sua autoria, enviada ao Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes, cobrando detalhamento de valores recebidos 
no período de 2017 a 2020. Mostrou-se indignado porque 
após dois meses não recebeu resposta. Afirmou que as 
verbas recebidas no período foram conquistadas também 
pelo empenho dos vereadores da Casa. Por este motivo se 
sentiu motivado a acionar o Ministério Público para o caso. 
Relatou casos de funcionários do Hospital que estão sem o 
período de descanso durante a jornada de trabalho e ou-
tras irregularidades.

Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Falou sobre uma 
montagem que circulou nas redes sociais onde colocaram 
ao seu lado o “Mimi”, portador de necessidades especiais. 
Afirmou que, se o objetivo era denegrir o vereador, o ob-
jetivo não foi alcançado já que o Mimi é um rapaz íntegro 
e querido por todos. Mostrou-se honrado por estar ao seu 
lado. Assegurou que não achou a montagem engraçada, e 
que a mesma teve efeito contrário.

Ver. Deomar dos Santos Goulart: Fez referência ao senhor 
Faustino, de grande relevância no município, e ex-vereador 
da Casa. Falou sobre o Vereador Alcino Webber Rodrigues, 
que dizia “a melhor política é aquela voltada para os po-
bres”. Relatou alguns feitos do vereador, salientando que a 
política deve visar os pobres e mais necessitados. Sugeriu 
a construção de casas populares pelo Executivo. Falou que 
o esgoto pluvial é muito precário no município, e sugeriu a 
desobstrução das tubulações que devem estar entupidas.

Ver. Fábio da Rosa: Fez referência à montagem atribuída 
a um vereador da Casa, e citou outra com o atual Prefei-
to. Disse que as montagens mostram que os adversários 
não têm proposta. Falou sobre as Agentes de Saúde que 
passam os dias visitando os que precisam. Assegurou que 
as agentes são amigas das famílias. Falou sobre os buracos 
abertos pela CORSAN, que ficam expostos durante mui-
to tempo. Entende que o convênio foi mal formulado no 
passado. Falou sobre a pontuação máxima que o Portal 
Transparência da Câmara recebeu, a partir de um traba-
lho iniciado em sua gestão em 2018. Lembrou que “entre 
o ideal e o possível”, o atual governo tem feito o possível, 
mas busca a cada dia fazer o melhor.

ORDEM DO DIA
Projeto de Decreto Legislativo nº 19/2020, do Ver. Carlos 
Roberto Machado Monteiro, que concede Título de Cidadã 
Honorária do Município de Torres à Professora Leila Nara 
Flores Fernandes dos Santos. APROVADO
Projeto de Decreto Legislativo nº 21/2020, do Ver. Carlos 
Alberto da Silva Jacques, que concede ao senhor Antônio 
Teixeira da Silva o Título de Cidadão Honorário. APROVA-
DO

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;

Folhas de pagamento;

Licitações e Contratos;

Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Aloha! Pra começar a coluna de hoje, bora falar sobre o ego? O 
ego inflado que nem um zepelim tem sido um problemão na vida de 
algumas pessoas. Já vi gente perder amigo, emprego e até o 'cônge' 
por causa do ego gigante. Do ponto de vista da psicologia o ego é 
o núcleo da personalidade, é o princípio da organização dinâmica 
que dirige e determina nossos atos, fazendo o papel de defensor da 
personalidade e construtor da (suposta!) realidade. No mais popular 
a gente pode dizer que o ego é a imagem que a gente tem da gente 
mesmo. O ego tem dois lados. Ele é como um barco que permite 
que a gente viaje por esse grande oceano que é a vida e ao mes-
mo tempo o ego é uma corrente que prende a gente na matrix, na 
terceira dimensão, ou melhor, na realidade ilusória do maya. Gosto 
muito da expressão {your ego is not your amigo} porque ela dá uma 
chacoalhada na gente. O ego sempre foi o nosso ponto fraco e hoje 
é ainda pior por causa das redes sociais. Quem tem rede social tem 
uma outra vida além da vida real. É como se as pessoas criassem um 
personagem pra mostrar pro mundo em uma second life que está 
acontecendo num mundo paralelo. A maioria das pessoas usa filtro 
nas redes sociais porque esse mundo não quer ver defeitos, falhas 
ou pessoas fora dos padrões. De tempos em tempos um grupo de 
pessoas formadoras de opinião determina quem está ou não dentro 
dos padrões determinados, na maioria das vezes, por eles mesmos. 
É aí que o ego entra numa fria. As pessoas ficam dependentes desses 
critérios e, então, o ego fica refém das curtidas, dos seguidores, dos 
views e das críticas também. As pessoas ficam chateadas quando 
não recebem curtidas ou são criticadas nas redes sociais, e isso está 
relacionado ao ego. O ser humano precisa da aprovação dos outros 
pra sentir que está sendo acolhido por um grupo ou até mesmo por 
alguém a quem ele acredita ter alguma identificação e ninguém está 
livre disso. A gente age na vida conforme em quem a gente acredita 
que é, mas só vira escravo do julgamento alheio quando a gente não 
se conhece de verdade. Por isso, a importância do autoconhecimen-
to. Todo mundo precisa do ego pra manter sonhos e ambições vivas, 
mas quando você começa a viver em função daquilo que os outros 
vão pensar sobre você, então, você se tornou um escravo do mundo, 
no sentido de permitir que os outros determinem como você deve 
ser, pensar e agir. Se você escolhe ser como o mundo quer que você 
seja, então, você já está morto. É uma frase forte, mas é verdadeira. 
Uma sugestão pra não cair nessa imensa rede de ilusões é tentar 
equilibrar o ego com os papéis que a gente assumiu aqui na Terra. É 
como se a gente tivesse que, durante um processo de autoconheci-
mento, domesticar o nosso ego, já que ele precisa ser educado pra 
que a gente consiga conviver melhor com as pessoas e evitar alguns 
aborrecimentos. Vou terminar a coluna de hoje com Carpe Diem. 
Esta expressão é uma parte da frase latina {carpe diem quam mini-
mum credula postero} que significa 'aproveita o dia e confia o míni-
mo possível no amanhã', extraída das Odes, de Horácio (65 a.C. - 8 
a.C.). Nenhum dia é um dia comum. Todos os dias, horas, minutos 
e segundos são especiais pra quem consegue enxergar beleza em 
tudo e em todos… sem julgamentos, sem preconceitos, sem interes-
ses e sem indiferença. A expressão Carpe Diem convida a gente pra 
focar no dia de hoje, seja ele qual for, deixar o passado pra trás e 
acreditar que o dia seguinte vai ser ainda melhor. O futuro ainda não 
existe e, apesar de não parecer, a gente está criando ele exatamente 
agora. Os físicos quânticos já escreveram vários livros com estudos 
comprovando que tudo é criado por nós mesmos. É você que cria 
sua realidade com a energia do seu pensamento. Essa criação deixa 
de ser um esboço holográfico e ganha força quando você coloca os 
sentimentos nobres que vem do seu coração naquilo que você está 
construindo na sua mente pra você. Desejo que você tenha um dia 
maravigold e que isso se repita por todos os dias da sua encarnação 
até que você volte pra sua casa, pra sua família cósmica e pro Deus 
que habita em você. Carpe Diem!

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano.
Atendimento em São Paulo ou on-line
Instagram: @terapeuta.carol
WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

SUS RESISTE A DESAFIOS ESTRUTURAIS, 
DESMONTE DO GOVERNO E PANDEMIA

Sistema que representou revolução social sem precedentes e é exemplo 
global, mas vive ameaça constante da falta de dinheiro, o SUS realiza 2 bi-
lhões de procedimentos a cada ano, entre cirurgias, tratamentos, internações, 
vacinas, campanhas, etc. A promulgação da lei que colocou na prática o Sis-
tema Único de Saúde (SUS) completou trinta anos no dia 19/09/2020. 

Fruto de um momento de mobilização social único na história da democra-
cia brasileira, o SUS é um dos pontos centrais da Constituição de 1989. Por 
meio dele, o país tentava corrigir distorções seculares. Ironicamente, desde 
que passou a existir, o sistema luta por financiamento. Ao mesmo tempo se 
consolida com excelência em diversos setores. Ao longo dos séculos, a dinâ-
mica de acesso a quem tinha dinheiro e a negação do direito à população mais 
pobre se perpetuava com graus diferentes de perversidade.... e em meio a este 
cenário, o SUS resiste aos seus desafios estruturais, em meio a pandemia e ao 
desmonte do governo.

Se no Brasil Colônia a saúde não era prioridade em absoluto e os cuidados 
eram baseados no conhecimento de curandeiros e pajés, a estruturação que 
veio séculos depois não alcançou a todos. Exemplos históricos não faltam e 
não é difícil conectar os avanços a interesses meramente econômicos. O iní-
cio dos processos de sanitização e combate a doenças no país se concentrou 
em regiões portuárias, uma tentativa explícita de não prejudicar exportações. 
Os cuidados urbanos vieram acompanhados da eliminação e destruição de 
cortiços, o que reforçou a exclusão geográfica dos pobres nas grandes cida-
des... Até pouco Tempo somente tinha acesso a tratamento de saúde os traba-
lhadores com carteira assinada.

FARMÁCIA POPULAR NÃO PODE ACABAR - Ao invés de taxar bi-
lionários que enriqueceram durante a pandemia, reduzir gastos com as Forças 
Armadas ou cartões corporativos, o governo escolhe acabar com o Farmá-
cia Popular, programa que garantiu acesso e atende mais de 20 milhões de 
brasileiros. Na maior crise sanitária causada pela pandemia da Covid-19, o 
governo brasileiro mostra, mais uma vez, que tem lado e não é aquele dos que 
mais precisam. Dessa vez, a ideia é extinguir o Farmácia Popular, programa 
que garante até 90% de descontos em anticoncepcionais, tratamento de Par-
kinson, glaucoma e osteoporose, e dá de graça remédios de uso continuo para 
hipertensão, diabetes e asma. 

A gratuidade dos medicamentos para hipertensão, asma e diabetes, foi 
anunciada em 2011. Com número de unidades credenciadas em várias partes 
do país, sua maioria localizada nas regiões com altos índices de vulnerabi-
lidade. Essa ampliação de acesso aos medicamentos, fortaleceu a Atenção 
Básica em Saúde.  

EMISSÃO DA CAT É DIREITO DO TRABALHADOR CONTAMI-
NADO PELA COVID - Representando o SINDICIL em palestra Online para 
trabalhadores ligados a Federação catarinense,alertei sobre a abertura da CAT 
(Comunicação de Acidente de Trabalho) nos casos de contaminação pela Co-
vid nos locais de trabalho, comunicando aos trabalhadores que fiquem aten-
tos. O objetivo é fazer valer a decisão do STF (Supremo Tribunal Federal), 
que em final de abril reconheceu a contaminação pelo Coronavírus como um 
acidente de trabalho. Em 01/09/2020 foi publicada a Portaria Nº 2.309, de 28 
de agosto de 2020, que atualiza a Lista de Doenças Relacionadas ao Trabalho 
(LDRT). Com a medida, o Ministério da Saúde inclui a Covid-19 na relação 
de doenças da LDRT e estabelece condições especiais para as pessoas conta-
minadas pelo Coronavírus. 

A expedição e assinatura da CAT é importante para que o trabalhador possa 
ser protegido pela legislação. A CAT produz uma série de reflexos no mundo 
jurídico trabalhista e previdenciário, dentre eles a estabilidade acidentária do 
empregado, o dever de recolhimento do FGTS do trabalhador no período de 
licença, além da majoração do FAP (Fator Acidentário de Prevenção) da em-
presa. Também possibilita o pleito de indenizações judiciais, dentre outros. Já 
se o trabalhador vir a óbito, é a confirmação da doença adquirida em ambien-
te de trabalho que vai garantir à família o direito a pensão em valor integral. 
Se isto não ocorrer, os familiares receberão apenas o proporcional ao tempo 
de trabalho do falecido. Se a empresa se recusar a emitir a CAT, o trabalhador 
pode procurar o seu sindicato. Precisamos alertar os trabalhadores e a popu-
lação sobre a importância desse procedimento.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - O astral não está muito tranqui-
lo pra você, ariano, e é importante pensar 
muito bem antes de tomar decisões defini-
tivas. Por outro lado, você pode ter opor-
tunidades para fazer coisas novas e deve 

ficar atento a convites e propostas que venham de outras 
pessoas. Tente dar espaço para o diálogo e tente se manter 
leve em seu dia a dia.

TOURO - Foco no que pode fazer de diferente 
ao longo da semana, taurino, mas vá com cal-
ma e sem se deixar levar pela pressão que os 
outros possam fazer. Cuidado especial com a 
comunicação e as conversas. Há um alto ris-

co de brigas e rupturas. Deixe as conversas mais desafiadoras 
para um outro momento. Não é hora de resolver coisas muito 
definitivas.

GÊMEOS - Muita calma nessa hora, geminiano, por-
que o clima é mais turbulento e com muitos impre-
vistos e contratempos. Apesar de tudo, tente manter 
o foco e siga com consciência do que está fazen-
do. O céu da semana pede para se organizar bem, 
porque a partir da semana que vem Mercúrio ficará 

retrógrado e você terá muita coisa para repensar.

CÂNCER - Cuide das suas emoções, can-
ceriano. E, aconteça o que acontecer lá 
fora, o que está ai dentro de você é o que 
mais importa. Tente encontrar momentos 
de silencio e perceba o que é preciso mu-

dar em sua vida ou relações. Cuidado para não tomar deci-
sões radicais no trabalho, ainda que outras pessoas estejam 
pressionando você.

LEÃO - Siga em frente com coragem 
e fé, leonino. O clima não é dos mais 
harmônicos, mas você pode ter respostas 
e resultados. Mantenha a calma e dê um 
passo de cada vez. Pense no futuro e 

repense os rumos para que possa chegar de fato onde 
deseja. O céu pede cautela e atitude ao mesmo tempo. 
Use mais sua intuição.

VIRGEM - Um céu de imprevistos e mu-
danças nos planos, virginiano, e isso pode 
mexer muito com sua necessidade de or-
ganização e planejamento. Por isso, deixe 
horário disponível na agenda, organize 

seu tempo e comece pelo que é mesmo prioridade. O céu 
da semana pede cuidado também na comunicação e foco 
em resolver pendencias.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Roberta Vidal

LIBRA - Os assuntos de trabalho estão em 
evidencia, libriano. Aproveite para resolver as 
pendencias e dar novos passos na direção do 
futuro. Cuidado especial na comunicação e nos 
relacionamentos. Há risco de brigas, cobranças 

e até mesmo de rupturas. Pegue leve e não se deixe levar pela 
pressão que os outros queiram fazer.

CAPRICÓRNIO - Foco nas rela-
ções, capricorniano. Elas são o 
mais importante da semana. Reve-
ja o quanto cada uma delas te faz 
bem, quem é que te ajuda quando 

você precisa, quais conversas são as melhores. É 
hora de pegar firme no propósito de tornar sua vida 
mais leve e fazer apenas aquilo que é de fato rele-
vante para você. Escolha bem suas companhias.

AQUÁRIO - Cuidado especial com 
as palavras, aquariano, mas não 
deixe de ter as conversas que se 
fizerem necessárias. O céu da se-
mana é ótimo para resolver pen-

dencias, especialmente assuntos burocráticos ou 
ligados ao dinheiro. É um bom momento para co-
locar algumas mudanças em prática e abrir mão 
daquilo que não faz mais sentido.

PEIXES - É uma semana delicada, 
pisciano, mas você pode ter boas 
respostas e resultados, resolver an-
tigas pendencias e ter insights sobre 
os rumos que deseja para sua vida. 
Um ótimo momento para repensar o 

tempo livre, o prazer e se permitir mais. É fundamental 
que você organize melhor seu tempo e não deixe pen-
dencias pra depois. Cuide melhor das relações.

ESCORPIÃO - O céu da semana é bastante in-
tenso para você, escorpiano. Vá com calma em 
absolutamente tudo que fizer. É um momento 
desafiador, de conflitos internos e cansaço físico 
e até com a saúde é preciso atenção. Mas, lem-

bre-se que pode confiar e contar com a ajuda de outras pessoas. 
É importante saber pedir quando isso for necessário.

SAGITÁRIO - É um ótimo momento para resolver 
algumas das questões práticas que vem te acom-
panhando ao longo do ano, sagitariano. É funda-
mental que você olhe com atenção para tudo que 
está acontecendo, eleja algumas prioridades e vá 

resolvendo uma coisa de cada vez. Lembre-se de encontrar tempo 
pro lazer, mas sem descuidar das responsabilidades.

VARIEDADES

(semana entre (06/10 e 12/10)
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Carlos Sousa, atual prefeito e que 
busca a reeleição pelo PP, trabalhou 
mais na defesa de atual governo, va-
lorizando tudo que foi feito em todas 
as áreas de trabalho na cidade e lem-
brando que a prefeitura que assumiu 

tinha dívidas grandes - além de sua 
gestão estar passando pela Pandemia 
do Coronavírus. O prefeito de Torres 
respondeu a todas as críticas e prome-
teu manter o seu estilo de trabalho na 
próxima gestão, caso seja eleito. Car-

los defende com unhas e dentes sua 
prioridade dada aos investimentos no 
embelezamento e na infraestrutura tu-
rística, para ele uma forma de desen-
volver a cidade e gerar emprego, renda 
e impostos para serem investidos na 

área de Assistên-
cia Social. 

“ D i s c o r d o 
que fomos mal 
na Saúde. Im-
plantamos vários 
cursos de qualifi-
cação das pesso-
as além de abrir 
o a Central de 
Especialidades” 
afirmou Carlos 
sobre as críticas 
na Saúde.

“Foi o MDB 
(durante a ges-
tão João Alberto) 
que não deixou 
pronta as ins-
crições dos no-

vos Postos de 
Saúde, ao não 
estruturar os 
Recursos Hu-
manos para 
t ra b a l h a r e m 
nos postos”, 
disse o prefeito 
respondendo a 
Alessandro sobre as mesmas críticas.

“Não podemos colocar de uma 
hora para a outra a Guarda Municipal 
sem antes medir bem o impacto des-
ta implantação nos custos municipais, 
pois podemos extrapolar as leis sobre 
limites de gastos”, afirmou Carlos so-
bre a não implantação da Guarda Mu-
nicipal. 

 “Discordo totalmente que as pes-
soas não estejam vindo para Torres 
nos finais de semana. Ao contrário até 
- neste ano os restaurantes e merca-
dos nos finais de semana têm tido mo-
vimentos acima do normal”, afirmou 
Carlos, rebatendo à crítica de Alessan-
dro sobre calendário de Eventos. 

“Investimos mais de R$ 800 mil só 
na obra de drenagem estrutural na 
Vila São João e trocamos o material 
colocado nas estradas, de saibro para 
Base Graduada, o que já melhorou 
bastante os problemas de alagamen-
tos e das vias da região e do interior”, 
afirmou o atual prefeito sobre ques-
tionamento do candidato Moisés de 
problemas nas estradas e em alaga-
mentos.  

“Estamos trabalhando com segu-
rança e tendo humildade para reco-
nhecer os erros do passado e manter 
os acertos deste governo. Temos cer-
teza que estamos no caminho certo”, 
indicou Carlos em um momento do 
debate.

Por Fausto Júnior

Nesta quinta-feira, dia 8 de 
outubro, aconteceu em Torres o 
primeiro debate entre os cinco 
candidatos à prefeitura da cidade 
no pleito de novembro próximo. 
O atual prefeito Carlos Souza (PP) 
defendeu sua reeleição contra 
Alessandro Bauer (MDB), Carlos 
Tubarão (PDT), Moisés Matos (PT) 
e Marcelo Couto (Patriotas), numa 
realização da Rádio Maristela e 
apoio da Construtora Monte Belo 
- que cedeu seu 'Lounge' para dar 
espaço ao debate (que foi também 
televisionado). 

O embate de ideias foi formata-
do de uma maneira bastante am-
pla. Houve espaço para respostas 
de perguntas feitas pelo radialista 
Leonir Alves, assim como espaço 
para que os candidatos fizessem 
perguntas entre si. Tudo de uma 
forma equânime, dando as mes-
mas chances para as cinco candi-
daturas. 

Naturalmente quatro das can-
didaturas acabaram focando em 
críticas do atual governo, mesmo 
quando as perguntas eram feitas 
entre dois opositores do atual pre-

feito Carlos Souza. Isto significa 
que as quatro candidaturas não 
têm (ou pelos menos não tiveram) 

interesse em fazer embates entre 
chapas oposicionistas com propos-
tas diferenciadas. Ao contrario, o 

debate ficou entre as percepções 
da realidade do atual governo e 
as políticas propostas pelos outro 

candidatos que querem ocupar a 
administração do executivo tor-
rense. 

ELEIÇÕES 

Primeiro debate entre candidatos à prefeitura 
de Torres foi amistoso e polarizado

Alessandro e Tubarão foram mais enfáticos nas críticas do atual governo, em debate da Rádio Maristela. Já Carlos defende a prioridade no 
Turismo como forma de desenvolvimento

Da esquerda para a direita: Marcelo Couto (Patriotas), Tubarão (PDT), Carlos (PP), Alessandro (MDB) e Moisés (PT) -  FOTO:Rádio Maristela

Políticas Sociais, Saúde e Dívida pública foram os principais temas 

Muitos dos questionamentos fei-
tos por candidatos das quatro cha-
pas de oposição foram referentes à 
sugerida falta de investimentos do 
atual governo de Carlos Souza na 

área social. Falta de manutenção 
em vias do interior, principalmen-
te das praias do sul; críticas à falta 
de melhorias no sistema de Saúde 
Pública; e o fato da atual adminis-

tração ter feito empréstimo de mais 
de R$ 5 milhões junto ao Badesul 
- o qual teria elevado a dívida do 
município. Estes foram os principais 
embates, sempre levantados por 

um ou outro opositor. E a respos-
ta do candidato a reeleição Carlos 
Souza foi sempre de defender seu 
governo, sugerindo que as críticas 
eram no mínimo exageradas e que 

sua gestão trabalhou muito nestas 
áreas criticadas, em alguns casos 
com resolutividade acima de outros 
vários governos anteriores (confor-
me avaliação do atual prefeito). 

CARLOS SOUZA(PP)
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MOISÉS LIMA (PT)

Moisés Lima, candidato pelo 
PT, se posicionou com certa in-
dependência. Não atacou muito 
a atual administração, investindo 
mais contra a falta de políticas 
públicas em geral. O candidato 
procurou no debate introduzir as 
ideias do Plano de Governo feito 
pelo seu partido, principalmen-
te políticas públicas nas áreas 
de combate a Violência contra 
Mulheres, Segurança Pública e 
Cultura. Inclusive o candidato foi 
o único que abriu a intenção de 
criar novas secretarias no gover-
no, caso seja eleito: a de Politicas 

para Mulheres e a de Segurança 
Pública. 

“Não há mais espaços para 
a compra de votos em eleição", 
afirmou Moisés várias vezes du-
rante o debate, sugerindo que os 
torrenses valorizem seus votos. 

“Há de se incentivar o comér-
cio de Torres trazendo para a cida-
de o setor da indústria de tecno-
logia, além de criar uma espécie 
de berçário para novos empreen-
dimentos locais”, respondeu Moi-
ses ao ser indagado em embate 
com o candidato Tubarão.

“A prefeitura mantém as ruas 

das praias do sul e da zona sul 
sempre alagadas e cheias de bu-
racos”, reclamou Moisés ao inda-
gar o porquê disto para o prefeito 
Carlos.

“Por que o MDB também não 
forneceu infraestrutura para o 
trabalho da secretaria de Obras?”, 
perguntou Moisés ao candidato 
Alessandro,  que por sua vez ha-
via afirmado que a infraestrutura 
do departamento de obras do go-
verno atual era precária (sua per-
gunta inicial). 

“O Orçamento Participativo 
que vai definir as prioridades das 

praias do sul caso eu esteja no 
governo”, respondeu Moisés à 
indagação do candidato Marcelo 
Couto no debate. 

“Você representa o Bolsonaris-

mo. Quero saber então quais são 
as políticas para atacar a violência 
contra as mulheres?”, indagou 
Moisés, cutucando Marcelo Cou-
to.

TUBARÃO (PDT)

Candidato à prefeitura pelo 
PDT, Carlos 'Tubarão' se compor-
tou de forma bastante amigável 
no debate. Tubarão como outros 
candidatos, defende menos prio-
ridades em obras do Turismo e 
mais prioridade em investimen-
tos aos bairros. Mas ele enfati-
zou muitas vezes a questão da 
dívida da prefeitura, além de re-
petir que os recursos gastos em 
investimentos foram feitos com 
empréstimos tomados em banco 
e que deverão ser pagos adiante. 

Tubarão - ao indagar sobre si-
tuação dos comerciantes de Tor-
res após a pandemia, e sugerir 
que muitas portas de comercio 
estão fechadas (ou parcialmente 
fechadas) ainda - colocou uma 

proposta diferenciada no ar. 
Sugeriu mais de uma vez que a 
prefeitura ajudasse para que o 
empresariado em dificuldades 
financeiras em Torres negociasse 
suas dívidas, chegando inclusive 
a sugerir que fosse dado aval da 
prefeitura nas negociações dos 
débitos bancários dos empresá-
rios (mas não explicando como 
isto seria feito). 

“Quero que Torres continue 
sendo uma cidade ambiental, 
mas gostaria que a questão do 
Meio Ambiente fosse ensinada 
nas Escolas, para as nossas crian-
ças”, afirmou Tubarão ao ser in-
dagado pelo prefeito Carlos no 
debate da Rádio Maristela. 

“Nosso Plano é de valorizar 

o servidor ao invés de trazer 
pessoas de fora do município 
para trabalhar aqui como CC's. 
Queremos valorizar dos mais 
simples aos graduados”, afirmou 
Tubarão após ser indagado por 
Carlos sobre o tema Funcionalis-
mo Público.   

“Torres é uma cidade em que 
nada pode, por isso os jovens 
vão para as cidades vizinhas bus-
car cultura”, afirmou o candidato 
do PDT ao ser questionado pelo 
candidato Moisés sobre o futuro 
da Cultura em Torres.

“Como que o Balonismo pode 
ser considerado um negócio 
quando na última edição o even-
to gerou R$1 milhão de preju-
ízo?”, perguntou Tubarão em 

embate entre ele e o candidato 
Moises, sobre o futuro do Festi-
val Internacional do Balonismo 
(principal evento do município). 

“O próximo prefeito de Torres 
tem que olhar para os bairros 
onde as pessoas estão cami-
nhando sobre vazamentos de 
esgotos. A prefeitura atual colo-

ca somente um punhado de bri-
ta para resolver a reclamação”, 
afirmou Tubarão (cutucando o 
atual prefeito) ao ser pergun-
tado pelo candidato Marcelo 
sobre o perfil esperado do can-
didato a prefeito, caso Tubarão 
fosse simplesmente morador da 
cidade. 

MARCELO COUTO (PATRIOTA)

O candidato Marcelo Couto 
sugeriu mudança em geral na 
cidade, sem especificar temas 
pontuais na maioria dos questio-
namentos. Ele também valoriza 
seus posições ideológicas, carac-
terizando-se como” de direita” 
e como “bolsonarista”. Marcelo 
na maioria das intervenções bus-
cou perguntar e responder para 
outros candidatos, ao invés de 
questionar o prefeito Carlos. 

“Acho que o Estacionamento 
Rotativo deve ser muito debati-
do antes de ser implantado, mas 

penso que deve ser somente na 
região central”, afirmou Marcelo 
sobre o tema, quando em con-
versa com Alessandro (que em 
princípio é contra o sistema de 
vagas pagas nas vias públicas).

“O Contraturno escolar é uma 
questão fundamental a ser im-
plantada no sistema de Educa-
ção", afirmou Marcelo quando 
também em embate com Ales-
sandro. 

“A prefeitura deveria ajudar 
os agricultores e pescadores a 
terem acesso ao crédito, além de 

ajudar a criar locais para que es-
tes vendam seus produtos”, disse 
Marcelo em questionamento fei-
to por Tubarão sobre o tema. 

“Não adianta o morador de 
rua ser somente atendido pela 
prefeitura para receber abrigo. 
A gestão pública deveria atender 
o morador com treinamento e 
atendimento psicológico, para 
que estes não voltem a morar 
nas ruas”, afirmou Marcelo em 
embate com o prefeito Carlos. 

“O Governo Bolsonaro, assim 
como eu, não tem nada contra as 

políticas de defesa das mulheres, 
isto é uma falácia de setores da 
esquerda”, respondeu Marcelo 

Couto ao candidato do PT, Moi-
sés (após este sugerir o contrá-
rio). 

Alessandro Bauer, candidato 
do MDB, sempre que questio-
nado focou suas criticas ao go-
verno Carlos principalmente da 
área de Saúde Pública, Educa-
ção, Segurança Pública e a des-
continuidade no calendário de 
eventos turísticos na cidade.  “O 
Governo do MDB que participei 
foi o que mais fez novas escolas 
em Torres. Mas quero saber por 
que não foi ainda implantado o 
contraturno nas escolas Munici-
pais”, afirmou Alessandro, sobre 
Educação num dos embates. 

“Não sei como a prefeitura 

tem a coragem de prometer um 
Posto de Saúde Fixo nas praias 
do Sul (Itapeva, Real, Paraíso, 
etc) quando está desativan-
do postos de Saúde que foram 
construídos no governo do MDB 
e nunca foram usados”, questio-
nou Alessandro durante embate 
direto com o atual prefeito Car-
los Souza sobre a Saúde Pública 
de Torres - para Alessandro a 
pior dos últimos governos tor-
renses. 

 “Percorri cidades que estão 
sendo exemplo no RS e todas já 
estão com a Guarda Municipal 

implantada e com o sistema do 
cercamento com monitoramen-
to eletrônico, enquanto a prefei-
tura de Torres nem começou a 
pensar nisto”, afirmou Alessan-
dro sobre a segurança Pública.

“Pessoas deixam de vir a Tor-
res utilizar seus apartamentos 
nos finais de semana porque 
Torres não tem nada para fazer, 
não manteve calendários de 
eventos no inverno”, afirmou 
Alessandro para Carlos no de-
bate. 

“Nosso governo (referindo-
-se a gestão de João Alberto à 

frente da Prefeitura, entre 2005 
e 2012) fez pelo menos 10 cam-
peonatos de surfe em sua ges-
tão e este governo atual não 
fez nenhum, quando este tipo 

de atividade não requer muita 
despesas, somente trabalho e 
criatividade”, afirmou Alessan-
dro criticando a falta de eventos 
em Torres. 

ALESSANDRO BAUER (MDB)



22 A FOLHASexta-Feira, 9 de OutubrO de 2020



A FOLHA 23Sexta-Feira, 9 de OutuBRO de 2020COLUNISTAS 

A infância na astrologia é abor-
dada por diversos aspectos. O sig-
no solar da pessoa já se manifesta 
durante a infância e é um indica-
tivo do temperamento e das pre-
ferências da criança.  Um  menino 
de escorpião adora brincadeiras de 
adivinhação enquanto que um me-
nino de gêmeos é bastante taga-
rela e se encanta por jogos de pa-
lavras e histórias em quadrinhos. 
A menina de touro é uma menina 
vaidosa que adora roupas novas e 
sua teimosia já se apresenta nos 
primeiros anos de vida. A criança 
de Aquário é cheia de amigos e, 
desde pequena,  ama os animais 
de estimação. 

No mapa astral um dos seto-
res está diretamente relacionado 
à nossa infância. O mapa natal é 
dividido em 12 partes e cada divi-
são se refere a uma área da nos-
sa vida. A primeira casa do mapa 
astral refere-se aos nossos inícios, 
a nossa personalidade e a nossa 
infância.  O signo e os planetas 
que estão ali colocados nos infor-
mam como foi nossa infância, se 
ela foi um período bonito e repleto 
de afeto ou  se houve restrições, 
traumas  ou sofrimentos. 

Outro aspecto abordado no 
mapa natal é como a criança se 
comunica e seu ritmo de apren-
dizado. Cada criança vai interagir 

de um jeito bem particular aos 
estudos e a interação social. Uma 
criança de Áries é muito dinâmi-
ca para aprender e não gosta de 
muitos rodeios para os estudos. 
Já uma criança de câncer precisa 
se sentir a vontade com os educa-
dores e demora mais tempo a se 
adaptar aos novos colegas quando 
muda de turma.  Os pequenos leo-
ninos gostam das atividades que 
envolvam criatividade como apre-
sentações e teatros. 

A infância, obviamente, vai nos 
marcar para o resto de nossas vi-
das e as experiências que tivemos 
nesta época vão interferir muito no 
nosso comportamento no período 
da maturidade. Alguns mapas na-
tais revelam que a pessoa teve 

uma infância atípica, em que a 
própria criança  não se sentia con-
fortável com aquele período. Ou-
tras pessoas tiveram afastamentos 
significativos de entes queridos 
bem no inicio da vida e a maturi-
dade chegou antes do tempo como 
se elas não tivessem tido a oportu-
nidade de ser de fato uma criança. 

Em qualquer etapa da vida, 
precisamos da presença de pes-
soas que se preocupam conosco 
e que nos dão atenção. Durante a 
infância, esta necessidade é ainda 
maior, pois é neste momento que 
estamos nos construindo como 
pessoa e, muitas vezes, quem não 
recebeu afeto nesta época, mais 
tarde, tem dificuldades para ofe-
recer este sentimento aos outros. 

Por Juliana Mesquita Inácio

A infância na astrologia

O aumento significativo da população de cães e gatos vem sendo impulsionado cada 
vez mais pela mudança de hábitos das pessoas mas ter um animal em casa implica 
também em muitas responsabilidades e cuidados. E a vermifugação é um deles. Quando 
realizada de forma correta, além de proteger seu amigão, atua também na prevenção 
da transmissão de infecções de origem parasitária para o resto da família. Como forma 
de prevenção às inúmeras verminoses, a vermifugação deve ser realizada de 2 a 3 vezes 
por ano, ou de acordo com a orientação do Veterinário.
Vermifugação deriva do termo vermífugo – a famosa classe de remédios extermina-

dores de vermes do intestino – e trata-se de um procedimento de extrema importância 
para o bem-estar do seu amigo. Quando falamos sobre vermifugação nos referimos a 
combater os parasitas intestinais, muito comuns em cães e gatos. Estes parasitas se 
proliferam com mais facilidade e têm importância clínica maior em filhotes (que nor-
malmente adquirem via materna) e cães debilitados.
Segundo os veterinários, a forma de contaminação pode ocorrer tanto por via oral 

quanto pelo contato direto da pele com ovos e larvas que são depositados pelas fezes 
deixadas no meio ambiente. Deste modo, cães que andam na rua, freqüentam par-
ques, hotéis, veterinários e lambem tudo que vêem pela frente – ou seja, a grande 

maioria dos caninos 
– correm o risco de 
contaminação. Es-
tes vermes da vida 
real podem sugar 
sangue, alimen-
tar-se do que foi in-
gerido pelo animal 
ou simplesmente 

A IMPORTÂNCIA DA VERMIFUGAÇÃO 
PARA A SAÚDE DO CÃO OU GATO

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

causar prurido e desconforto anal. Lembrando sempre que a atenção para 
o problema deve ser redobrada no caso de filhotes e animais debilitados.
A freqüência da vermifugação depende do risco de exposição do animal. 

Isto é, animais que têm mais contato com outros animais e freqüentam 
locais de muito movimento de cães adquirem maior chance de se contam-
inar do que os pets que só vivem dentro de casa e não saem para a rua 
como é o caso de gatinhos que vivem em apartamentos e outros locais 
telados. 
A vermifugação é recomendada a cada 4 ou 6 meses para a maioria dos 

animais. A primeira dose de vermífugo deve ser dada ao seu cãozinho ou 
gatinho por volta dos 30 dias de vida, repetindo a dose 15 dias depois. No 
caso de filhotes e gatos, vermífugos em pasta facilitam a administração. 
Para que o tratamento tenha sucesso, é importante que seja feito em to-
dos os animais da casa para que eles não sejam uma fonte de reinfecção. 
Animais adultos também devem ser regularmente tratados.
Existe uma variedade imensa de vermífugos, por isso, é fundamental que 

o médico veterinário prescreva o mais adequado para seu pet, lembrando 
inclusive que os locais à beira mar podem ter vermes específicos, que pre-
cisam ser tratados com orientação do veterinário.
Os principais vermífugos são via oral, podendo ter apresentação em com-

primidos, solução líquida ou mesmo vermífugos de pingar na nuca em for-
ma de pipetas. Existem vermífugos chamados de amplo espectro, ou seja, 
que matam as diferentes formas de parasitas intestinais, e outros específi-
cos para formas únicas, como as tênias, por exemplo.
Cães e gatos são espécies distintas e possuem particularidades diferentes 

na metabolização de alguns medicamentos. Desta forma, existem vermí-
fugos específicos para cães que podem causar intoxicação em gatos. Outro 
ponto importante na hora da vermifugação é fazer o cálculo da dose de 
acordo com o peso do animal.
Além dos cães e gatos, outros pets como roedores, aves e até mesmo os 

répteis devem ser vermifugados de acordo com as recomendações de um 
médico veterinário especializado para cada espécie.
E tenha sempre em mente que um pet sem verme é um pet feliz, então 

consulte o médico veterinário para saber qual o vermífugo que seu amigo 
precisa. Lembre também que os animais abandonados também precisam 
receber vermífugo. Você pode ajudar de várias formas. 



24 A FOLHASexta-Feira, 9 de OutubrO de 2020

A campanha de Carlos e Amo-
retti em Torres começou com car-

reata e visual de rua já na largada, 
e segue com novas nas ações. No 

último sábado (dia 03/10) mais 
um ponto importante foi incor-

porado à campa-
nha do PP para a 
reeleição do atual 
prefeito: foi inau-
gurado o Comitê 
Central do partido 
(na Av. Barão do 
Rio Branco). Hou-
ve movimentação 
de militantes que 
enfeitaram o es-
paço com balões, 
além de material 
de identidade vi-
sual e para rece-
ber visitantes e 
apoiadores.

Neste sábado, 
dia 10/10 será a 
vez da abertura 

do comitê do PP na Vila São João, 
que é o bairro de origem e nasci-
mento do prefeito Carlos (e sua 
família ascendente). E o próprio 
Carlos, conforme nota do partido 
para a imprensa, afirma com se-
gurança que "foi o prefeito que 

em quatro anos mais fez pela 
Vila".

 O Comitê do PP no bairro de-
verá abrir a partir das 9h e vai con-
tar com a presença do Candidato 
além de candidatos a vereador e 
outros apoiadores.

ELEIÇÕES 

PP de Torres inaugura comitês de campanha 
no Centro e na Vila São João

Campanha iniciou com carreata e agora estrutura pontos de apoio para receber e falar com eleitores nos próximos dias

Prefeito Carlos (e) e vice Amoretti ( falando) repetem a chapa e  
participaram juntos na  inauguração do comitê central

 O Movimento Democrático 
Brasileiro (MDB), no municí-
pio de Torres, reuniu os mem-
bros da Executiva e Diretório 
Municipal em ato para oficia-
lizar a largada eleitoral e apoio 
incondicional a candidatura a 
prefeito, do ex-vereador e em-
presário, Alessandro Bauer. O 
encontro ocorreu na noite de 
terça-feira (06). O candidato 
emedebista ouviu sugestões e 
manifestações de apoio. Para 
os companheiros de partido, 
Alessandro é o favorito pelas 
características que o fazem 
um líder justo e trabalhador.

Durante os discursos ca-
lorosos e apresentação das 
principais propostas da Coli-
gação “Torres da Nossa Gen-
te”, formada pelo MDB, PTB, 
Republicanos, PL e Podemos 
– destacou-se a união e com-
prometimento de todos. O 
presidente da sigla, Dani dos 
Santos fixou um calendário de 

ações para aglutinar os apoia-
dores nas redes sociais e reu-
niões seguindo os protocolos 
de saúde.

O próximo ato acontece 
com a Inauguração do Comitê 
Central, localizado no Prédio 
Mont Blanc (Av. Barão do Rio 
Branco, 1255 – em frente ao 
Posto Potencial), no sábado, 
10/10, às 10h.

Apoio do Deputado 
Federal Carlos Gomes

 O candidato a prefeito 
pelo Movimento Democráti-
co Brasileiro (MDB), Alessan-
dro Bauer, acompanhado do 
candidato a vice-prefeito, Je-
ferson Santos, e dos 13 candi-
datos a vereadores do Repu-
blicanos, receberam a visita 
do deputado federal, Carlos 
Gomes, nas manhã da última 
sexta-feira (2), em Torres. 

O deputado manifestou 

apoio ao Plano de Governo 
emedebista em Torres e res-
saltou a importância da jun-
ção de forças federal, estadu-
al e municipal para alcançar as 
mudanças e viabilizar o que a 

cidade precisa. Lembrou que 
o político precisa exercer o 
seu mandato alinhado com 
o que realmente é. “Consigo 
perceber a autenticidade e 
verdade nas ações do Ales-

sandro. Ele demonstra que é 
humano. Mais do que elencar 
soluções para a Infraestrutura 
e saúde. É preciso pensar e 
impactar na vida das pesso-
as”, afirmou.

Diretório do MDB mobiliza correligionários em Torres

Esta semana foi movimenta-
da no Partido PATRIOTA de Tor-
res - com a confirmação da in-
clusão oficial da nominata para 
eleições 2020 na cidade.  Fo-

ram confirmadas a candidatura 
majoritária de Marcelo Couto e 
Eder Link para prefeito e vice, 
respectivamente, bem como 
de 10 vereadores do partido. 

Ocorreu  também a abertu-
ra e inauguração do comitê de 
campanha do partido (no en-
dereço: Professor Cirilo da Luz, 
18 sala 03)

Inclusão oficial da nominata do 
Partido Patriota em Torres e abertura 

do comitê de campanha
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Entre segunda e terça-feira (05 e 
06) a Brigada Militar (BM) prendeu 
mas três indivíduos por tráfico de 
drogas - um em Torres e os outros 
dois em Arroio do Sal

Na segunda-feira (5/10), no bairro 
Guarita, a BM prendeu um homem 
por tráfico de drogas, em Torres. Os 
policiais militares estavam em patru-
lhamento na área quando abordaram 
um indivíduo de 24 anos - e em re-
vista pessoal foi encontrado com ele 
uma porção de maconha (pesando 
aproximadamente 53 gramas), alguns 
potes com resquícios de drogas, um 
cigarro de maconha, um rolo de papel 
filme, um telefone celular e dois simu-
lacros de pistola. O homem foi preso 
e encaminhado à Delegacia de Polícia.

Já na terça-feira (6/10), no bairro 
Piquenique, a Brigada Militar pren-
deu dois homens por tráfico e asso-
ciação ao tráfico de drogas, em Ar-
roio do Sal. Após denúncias de venda 

de drogas na região, uma equipe da 
Força Tática do 2º BPAT, juntamente 
com uma guarnição do Policiamento 
Ostensivo de Arroio do Sal, avistaram 
dois homens em frente a uma resi-

dência. Ao perceberem a presença 
dos PMs, os indivíduos tentaram fu-
gir, sendo rapidamente capturados. 
Durante revista foram identificados 
dois homens, um de 37 anos e outro 

de 42 anos, e com eles foram locali-
zadas 321 pedras de crack e R$ 358. 
Ambos os indivíduos possuíam ante-
cedentes por tráfico de drogas, sendo 
que o homem de 42 anos, já havia 

sido preso por tráfico de drogas pelos 
PMs da Força Tática, em uma outra 
oportunidade. A dupla foi presa em 
flagrante e encaminhada à Delegacia 
de Polícia.

Preso homem por tráfico EM TORRES e dupla presa 
com 300 porções de crack em Arroio do Sal

No início da tarde da quinta-feira 
passada (1º de outubro), no municí-
pio de Torres, a Brigada Militar (BM) 
e Polícia Civil realizaram a Operação 
Inquietação Integrada, que contou 
com as equipes de Força Tática da 2ª 
Companhia da BM e integrantes da 
Polícia Civil de Torres.

Durante a Operação, um homem 

que estava com mandado de prisão 
em seu desfavor, A. M. S. foi locali-
zado e preso pelos crimes de tráfico 
de entorpecentes, receptação e de-
sobediência.

De acordo com a comunicação 
da BM, a Operação teve por obje-
tivo prender procurados da justiça, 
foragidos do sistema prisional, apre-

ender armas e drogas, bem como 
evitar roubos e furtos a veículos e 
pedestres e demais delitos na região.

Participaram da Operação o co-
mandante da Brigada Militar de Tor-
res, capitão Juliano Marques Araújo, 
e o titular da Delegacia de Polícia 
Civil, delegado Juliano Aguiar de Car-
valho.

Em Torres, Brigada Militar e Polícia 
Civil realizaram operação 'inquietação integrada'

Em Arroio do Sal, dupla foi presa com mais de 300 porções de crack

No sábado (3/10), no bair-
ro São Francisco em Torres, a 
Brigada Militar (BM) prendeu 
mais um homem por tráfico de 
drogas. Policiais Militares da ci-
dade estavam realizando apoio 
a uma guarnição da PATRAM 
(Patrulha Ambiental) após de-
núncias de mãos tratos a ani-
mais. "No local da denúncia, 
flagraram uma espécie de labo-
ratório clandestino de cultivo 
e preparo de drogas. Durante 
revista, foram encontrados 13 
pés de maconha já em processo 
de secagem, um reator de luz 
para a secagem do material, um 
saco de adubo, uma porção de 

maconha e três 
potes com plan-
tas de maconha", 
relatou a comuni-
cação da BM.

Foi identificado 
um homem de 20 
anos, com vários 
antecedentes por 
tráfico de drogas, 
porte de arma de 
fogo, tentativa de 
homicídio contra 
PMs, entre outros 
crimes. Ele foi 
preso e encami-
nhado à Delega-
cia de Polícia.

Após denúncia de maus tratos a animais, BM flagra 
'laboratório clandestino' de maconha em Torres

Em Torres, homem foi preso com maconha e simulacro de pistolas

Na segunda-feira (5/10), a 
Brigada Militar (BM) prendeu, 
em duas ações diferentes, um 
homem e uma mulher foragidos 
em Torres. 

A primeira prisão foi no bair-
ro Dunas, onde a Brigada Militar 
(BM) prendeu um homem foragi-
do e com um mandado de prisão 
em aberto. Uma equipe da Força 
Tática do 2º BPAT estava em pa-
trulhamento, quando avistaram 
dois homens em atitude suspei-
ta. Ao perceberem a presença 
dos PMs, os homens tentaram 
fugir, sendo um deles alcançado 
pelos policiais. 

"Durante revista foi identifica-
do um homem de 23 anos, e em 
consulta ao sistema constatou-se 
que o indivíduo estava foragido 
do sistema prisional, por deixar 
de carregar a tornozeleira ele-
trônica. Ainda, contra o homem, 
havia um mandado de prisão de 
recaptura, expedido pela comar-
ca de Porto Alegre", destacou a 

comunicação da BM.  O homem 
que possuía antecedentes por 
tráfico de drogas, furto qualifica-
do entre outros crimes, foi preso 
e encaminhado à Delegacia de 
Polícia.

Ainda na segunda-feira (5/10), 
no bairro Vila Nova, a Brigada 
Militar prendeu uma mulher 
com um mandado de prisão em 
aberto, em Torres. "Após rece-
berem informações da Agência 
de Inteligência do 2º BPAT, de 
que uma mulher estaria com um 
mandado de prisão em aberto, 
uma guarnição do Policiamento 
Ostensivo realizou diligências e 
abordou uma parte feminina de 
37 anos, a qual estava com um 
mandado de prisão pelo crime 
de tráfico de drogas", destaca a 
comunicação da BM. 

A mulher que possuía antece-
dentes por tráfico de drogas, foi 
presa e encaminhada à Delegacia 
de Polícia.

Em duas ações em Torres, BM prende 
homem E MULHER foragidoS 

Na quinta-feira (1/9), em Tor-
res, no bairro Centro, a Brigada 
Militar prendeu um homem por 
furto de fios e cabos. Após rece-
ber informações sobre um furto 
de fios e cabos em uma obra, 

os policiais militares realizaram 
averiguações e localizaram um 
homem de 28 anos, e com ele foi 
encontrado cerca de 200 metros 
de fios e cabos.

O homem que possuía ante-

cedentes por roubo a pedestre, 
descumprimento de medida 
protetiva, invasão de domicílio, 
entre outros crimes, foi preso e 
encaminhado à Delegacia de Po-
lícia.

BM prende homem por furto de fios e cabos em Torres
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O terceiro trimestre de 2020 
(julho, agosto e setembro) apre-
sentou, mais uma vez, resultados 
positivos com relação a diminui-
ção da criminalidade em Torres, 
no comparativo com o terceiro 
trimestre de 2019. É o que apon-
ta relatório da Brigada Militar 
(BM) no município

Conforme o relatório da BM 
encaminhado nesta quinta-feira 
(08) à imprensa, Torres registrou 
uma redução de 100% no núme-
ro de homicídios, 33% nos dados 
relativos ao roubo a comércio, 
26% no número de roubo a pe-
destre, 50% nos dados referen-

tes ao furto de veículo e 65% nos 
dados relativos ao furto arrom-
bamento em residência.

"A redução dos indicado-
res de criminalidade se devem,  
principalmente, as ações de 
visibilidade que são realizadas 
diariamente pelo efetivo através 
de barreiras policiais e pontos 
bases em locais estratégicos no 
município, e ações de repressão 
qualificada realizada pelas equi-
pes de Forças Táticas da 2ª Cia. 
Ademais,  destacam-se as ope-
rações integradas com a Polícia 
Civil e Guarda Municipal, aliado 
ao forte apoio da comunidade", 

ressalta a comunicação da BM.
O reflexo das ações são o nú-

mero expressivo de prisões nas 
ações de rotina da BM, num to-
tal de 122 durante o trimestre: 
foram 20 indivíduos foragidos 
capturados, quatro armas de 
fogo e 2.825 quilos de drogas 
apreendidos, além de 3.964 pes-
soas abordadas e identificadas 
e 2.473 veículos fiscalizados ao 
longo de julho, agosto e setem-
bro do corrente ano.

FONTE: Comunicação 
Social do 2º BPAT
Texto com Cap Araújo
Foto: Sd Bordoni

Brigada Militar aponta redução em cinco indicadores de 
criminalidade no terceiro trimestre de 2020 em Torres

Outubro chegou com novida-
des na SAPT (Sociedade Amigos da 
Praia de Torres). A volta do fute-
bol, mesmo com restrições, agitou 
o clube nos últimos dias. Agora, 
ações para o feriadão do dia 12 de 
outubro (Feriado de Nossa Senho-
ra de Aparecida - Dia das Crianças) 
estão sendo montadas. A expecta-
tiva é receber muitos sócios e não 
sócios, com atendimento especial 

para as crianças. O Outubro Rosa 
também é lembrado.

"As famílias que forem às de-
pendências de sábado até segun-
da vão encontrar uma novidade 
logo na entrada. Um espaço para 
crianças foi criado, com cenário 
especial e distribuição de balas 
e doces. Dentro do clube, há ati-
vidades para o público infantil e 
para os pais aproveitarem juntos o 

feriadão. Quadras de tênis, beach 
tennis, futevôlei e futebol estão 
liberadas, com limites de horário 
e ocupação", ressalta a comunica-
ção da SAPT. 

Celebrando aumento no nú-
mero de associados mesmo com a 
pandemia, a SAPT vai estar aberta 
das 8h às 21h no sábado (10) e na 
segunda-feira (12). No domingo, 
véspera de feriado, o acesso po-
derá ocorrer entre 8h e 19h. Há 
medição de temperatura e obri-
gatoriedade do uso de máscara e 
álcool gel. Os mesmos protocolos 
são adotados para o restaurante 
Paleomar, que está funcionando 
para atender Torres e região.

Outubro Rosa na SAPT

O Outubro Rosa também é 
lembrado no clube. O mês de 
campanha internacional contra 
o câncer de mama recebe design 
diferenciado no site sapt.com.br 

e nos perfis @sapttorres no Insta-
gram e no Facebook, para incenti-
var a prevenção à doença. 

Interessados em se associar ou 
em saber mais informações po-
dem ligar ou mandar mensagem 
de WhatsApp para o número (51) 
3664.1221 e e-mail para sapt@
sapt.com.br. A promoção exclusi-
va para novas associações é um 
sucesso: cada amigo indicado pelo 
sócio dá direito a um mês de men-

salidade grátis, assim que o víncu-
lo do amigo com o clube se iniciar.

Diariamente, uma grande va-
riedade de serviços está disponí-
vel dentro da SAPT. Professores e 
dão aulas de várias modalidades, 
para a comunidade aproveitar 
melhor as instalações do clube: 
Natação, taekwondo, patinação, 
tênis e beach tennis são alguns 
dos esportes com vagas para no-
vos alunos.

SAPT se prepara para receber torrenses e visitantes no feriadão
Com cuidados em relação à saúde, clube tem ações especiais para crianças

Também com
atendimento online
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Minha mãe, muito devota, queria pa-
gar uma promessa e se valeu do meu 
“talento” artístico para recriar a imagem.  

Naquele tempo (e ainda hoje) as ima-
gens, que lá estavam, sofriam com os 
vândalos, eram arrancadas, quebradas, 
pichadas, ou, o mais comum, tinham su-
as cabeças arrancadas. O que era o caso 
desta, em questão. 

Munidos de todo o material necessá-
rio, eu e minha mãe, seguimos por um 
caminho existente em meio a pedras sol-
tas de todos os tamanhos, porém bem 
sólido e demarcado. Lá chegando, na en-
costa leste do morro, subimos um pouco 
até uma pequena gruta. Não havia muitas 
imagens, umas duas ou três no máximo, 
e algumas placas. Nos concentramos na 
imagem que tinha sido esculpida na pe-
dra e vandalizada. Com algum esforço e 
dedicação, a consertamos. No dia se-
guinte seria comemorado o dia da santa 
da imagem: Nossa Senhora Aparecida. 
Poucas vezes voltei ao local depois dis-
so. Mais tarde o local se tornou o famoso 
“Caminho da Santinha”. 

O lugar foi criado a partir de um ata-
lho utilizado pelos moradores da parte sul 
da cidade para chegar às praias e ao 
centro da cidade. Primeiro foram os pes-
cadores que o utilizavam para pesca e 
passagem entre os morros. Com o tempo 
e a consolidação do caminho, os morado-
res passaram a utilizar esta passagem 
com mais frequência. 

Foi só depois que uma imagem de 
Nossa Senhora Aparecida surgiu em uma 
pequena gruta existente no lado leste do 
morro do farol que o caminho ganhou um 
nome: Caminho da Santinha. 

A imagem, trazida da cidade de Apa-
recida em São Paulo, foi colocada ali por 
um casal de torrenses que dessa maneira 
pagou uma promessa à Santa por uma 
graça alcançada. 

Os anos foram passando e mais e 
mais imagens foram sendo somadas à 
primeira, assim como as placas em agra-
decimento à graças alcançadas. Até uma 
pequena bica, com água limpa, surgiu em 
meio às rochas, sendo considerada benta 
por alguns. 

O lugar expandiu, até transformar-se 
em um pequeno santuário. O caminho de 
pedras, ao longo dos anos, ganhou con-
creto e, mais recentemente, iluminação. 
A pequena subida até a gruta, hoje é al-
cançada através de uma escada de con-
creto, o que dá segurança a quem lá so-
be. No alto foi criado um espaço para a 
colocação de velas, um banco de concre-
to, enfim, ganhou uma eficiente estrutura 
para que os devotos e passantes, confor-
tavelmente, dediquem minutos de oração 
à sua Santa de adoração. 

Na próxima semana, mais precisa-
mente na segunda-feira, será feriado. 
Mas não é feriado por causa do dia da 
criança, é um feriado considerado religio-
so. O feriado é em honra à santa padroei-

ra do Brasil, Nossa Senhora Aparecida, a 
mesma santa que emprestou seu nome 
ao caminho mais pitoresco de nossa ci-
dade: o Caminho da Santinha. 

Para que não conhece a história da 
santa, abaixo está um breve resumo! 

As primeiras declarações registradas em li-
vro foram feitas pelos padres José Alves Vilela 
(1743) e João de Morais e Aguiar (1757) nos li-
vros da Paróquia de Santo Antônio de Guaratin-
guetá, região onde a imagem foi vista pela primei-
ra vez, em Outubro de 1717. Sua primeira apari-
ção foi testemunhada por pescadores de Guara-
tinguetá que na ocasião receberam a difícil mis-
são de trazer alimento para a festa realizada ao 
Conde de Assumar, conhecido como Dom Pedro 
de Almeida, governante da capitania de São Pau-
lo e de Minas de Ouro. A época não era boa para 
pesca, então Domingos Garcia, Filipe Pedroso e 
João Alves, reconhecendo tamanha dificuldade, 
levantaram uma prece de socorro à Mãe de Deus. 
Nas proximidades de Porto Itaguaçu, quando já 
estavam prestes a desistir da pesca, João Alves 
lançou a rede mais uma vez, na esperança de 
conseguir algum alimento para aquele dia, mas 
ao invés de peixe, ele encontrou parte de uma 
imagem sem a cabeça. Sem compreender e emo-
cionado com o acontecimento, lançou novamente 
a rede e dessa vez para a surpresa de todos, en-
controu a cabeça que se encaixava perfeitamente 
à imagem de Nossa Senhora da Conceição. Com 
muita fé, João Alves Lançou decidiu lançar a rede 
mais uma última vez e a intervenção divina acon-
teceu: a rede veio tão cheia de peixes a ponto de 
precisarem retornar ao porto, pois a pesca exce-
dia à capacidade do barco. O retorno dos pesca-
dores a Guaratinguetá foi marcado de devoção e 
intensa alegria diante da graça alcançada. E esse 
foi o primeiro milagre realizado por meio de Nossa 
Senhora Aparecida. Fonte: Site Rumo da Fé. 

H á muitos anos eu e 
minha mãe fomos a um lugar na en-
costa do morro do farol para 
“consertar” uma das imagens encrus-
tadas na pedra. Não conhecia o lu-
gar.  

DIA DE NOSSA SENHORA APARECIDA 



28 A FOLHASexta-Feira, 9 de OutubrO de 2020


